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A Santa Casa e o Hospital
dos Fornecedores de Cana
(HFC), de Piracicaba, rece-
berão R$ 9,4 milhões para o
tratamento de câncer. A infor-
mação é da deputada esta-
dual Professora Bebel (PT):
“Fiz questão de fazer interlo-
cução com o governo federal

LULA E BEBEL NO COMBATE AO CÂNCER
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SUICÍDIO — I
Em pleno Setembro Amarelo,

mês de prevenção ao suicídio, dois
policiais civis colocaram fim às suas
vidas durante o expediente, nas
Delegacias onde atuavam. Os ca-
sos ocorreram em menos de uma
semana e trouxeram à tona a ur-
gente reflexão acerca da saúde
mental dos profissionais de Segu-
rança e a necessidade de se melho-
rar as condições de trabalho da
instituição. É o que adverte o Sin-
dicato dos Delegados de Polícia do
Estado de São Paulo (Sindpesp). 

SUICÍDIO — II
Na manhã de 29 de setembro,

um delegado se matou na Seccio-
nal de Barretos-SP. Na semana
anterior, um escrivão de polícia deu
fim a própria vida, durante o expe-
diente, no 3º Distrito Policial de
Diadema-SP. Suicídio entre polici-
ais civis são recorrentes há anos.

SUICÍDIO — III
Contudo, de uns meses para

cá, se tornaram ainda mais co-
muns, segundo a delegada Jac-
queline Valadares, presidente do
Sindpesp: “O Sindicato se solida-
riza com as famílias que perde-
ram seus entes queridos, e com
toda a instituição policial, que está
entristecida e abalada com essas
ocorrências. Os tristes episódios

das últimas semanas mostram o
quão adoecidos estão os profis-
sionais que atuam na linha de
frente contra o crime e para ofe-
recer segurança à população. Tudo
isso é preocupante”, destaca.

SOCIAL
Aquecendo as turbinas para

participar do processo eleitoral no
ano que vem, a Coronel Adriana
Nunes Sgrignero, ex-vereadora,
recebeu ontem (10) os parabéns do
deputado estadual Alex Madurei-
ra (PL), e de muitos amigos. Para-
béns. É o social entre os políticos
que nunca é esquecido, especial-
mente em época pré-eleitoral.

CIMARA – I
Vereadora suplente do PV e

que ocupou no último mês uma
cadeira na Câmara, Cimara Pe-
reira, a Professora Cimara, par-
ticipou de sua última reunião or-
dinária na segunda (9). A titular
da vaga, Silvia Morales, solicitou
afastamento por motivos particu-
lares desde 11 de setembro. “De-
sejo exprimir a minha gratidão,
em primeiro lugar, à vereadora
Silvia Morales, que me deu a
chance de experienciar a vere-
ança por 31 dias”, declarou.

CIMARA – II
Ela ainda citou os integran-

tes do mandato coletivo A cida-
de é sua, Jhoão Scarpa e Pablo
Carajol Delvage e, na sequência,
estendeu os agradecimentos aos
colegas de plenário: “que me re-
ceberam muito bem e me ensi-
naram como agir politicamen-
te”, além dos servidores da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

e garantir que Piracicaba fos-
se contemplada neste paco-
te de investimentos”, diz Be-
bel, ao elogiar a sensibilida-
de do presidente Lula para a
necessidade de estrutura dos
hospitais para tratamento do
câncer, e com apoio do mi-
nistro Alexandre Padilha. A8
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DOIS MILHÕES DE VEÍCULOS FABRICADOS EM PIRACICABA
A Hyundai Motor Brasil alcançou ontem a
marca de 2 milhões de veículos produzi-
dos no país desde o início das operações

da fábrica em Piracicaba, em 20 de setem-
bro de 2012. O período de 11 anos e 20 dias
para a produção deste volume é o novo re-

corde de tempo para a indústria brasileira.
O veículo de número 2.000.000 a sair das
linhas de montagem da Hyundai no Brasil é

um Creta Nova Geração Ultimate 2.0, na cor
Prata Brisk, que será empregado em ações
comemorativas ao longo deste mês. A4

Imóveis: Prefeitura define data
para audiência sobre desdobro
Evento que irá discutir a Lei Complementar 421/2020 acontece
no próximo dia 23, às 18h30, no auditório do Centro Cívico

Acréscimos à LC (Lei Comple-
mentar) 421/2020, que disciplina
o uso e ocupação, parcelamento,
condomínio e edificação do solo
urbano em Piracicaba, serão dis-
cutidos em audiência pública no
próximo dia 23, às 18h30, no audi-
tório do Centro Cívico. A reunião é
aberta ao público, que pode fazer
sugestões e propostas. Após os
ajustes na minuta do projeto de
lei complementar, ela será envia-
da à Câmara. A Minuta pode ser
vista na íntegra em piracicaba.sp.
gov.br/publicacoes/minuta-de-
projeto-de-lei-complementar/.

IMPACTO - Com os acrésci-
mos feitos, os proprietários de lo-

tes urbanos já consolidados, oriun-
dos de loteamentos com aprovação
final anterior a 2/08/2005, com ao
menos uma edificação, regulariza-
da ou passível de regularização ou
com alvará de construção expedi-
do e válido, poderão regularizar o
desdobro (divisão) de seus imóveis
e das edificações neles construídas,
concedendo prazo de um ano para
expedição de suas certidões de re-
gularização. Isso será permitido aos
imóveis que estejam contemplados
na presente proposta e desde que
atendam as previsões nela conti-
das, tais como: que os lotes resul-
tantes possuam frente mínima de
5m e área mínima de 125m² e

permitam a divisão cômoda do lote
e condições mínimas de habitabi-
lidade, salubridade e segurança.

ALVARÁ - Outro acréscimo
é quanto à emissão do Alvará de
Licença de Obra, licenciamento
que poderá ser feito com a apre-
sentação apenas de planta de
obra, contendo perímetro, perfil
longitudinal e transversal do ter-
reno, em substituição ao projeto
completo, por opção do proprie-
tário. Esse procedimento simpli-
ficado foi pensado com o intuito
de dar celeridade na aprovação
de projetos residenciais unifami-
liares ou projetos comerciais e
institucionais de pequeno porte.

COMISSÃO - A propositura
altera a composição da CAP (Co-
missão de Análise e Parecer), in-
cluindo os titulares das secretarias
de Habitação e Gestão Territorial
(Semuhget), Obras e Zeladoria (Se-
mozel), Meio Ambiente e Infraestru-
tura (Simap), Educação, Mobilida-
de Urbana, Trânsito e Transportes
(Semuttran) e de Saúde, além do
Procurador Geral do Município e do
presidente do Semae (Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto). A propos-
ta busca instalação de infraestru-
turas de suporte para equipamen-
tos de telecomunicações, com o ob-
jetivo de implantar/regularizar no-
vas tecnologias, como antenas 5G.

Marcelo Germano

COPLACANA,
75 ANOS
Com a presença do ex-mi-
nistro de Agricultura, Rober-
to Rodrigues, a Coplacana
comemorou, ontem (10), 75
anos, em solenidade que
aconteceu no auditório da
sede da entidade, localiza-
da na avenida Luciano Gui-
dotti, 1937. “A Coplacana
vem crescendo, se fortale-
cendo e se preocupando
cada vez mais com os coo-
perados. Produtor prospe-
rando, a cooperativa também
prospera”, destacou o presi-
dente Arnaldo Bortoletto. A
solenidade teve ainda a pre-
sença do prefeito Luciano
Almeida (PP) e do deputa-
do estadual Helinho Zanatta
(PSD), além de convidados
especiais e líderes do setor.

Linha Perdizes/TPI/TCE terá
mais viagens aos domingos

A partir de domingo (15), a
linha de ônibus do transporte pú-
blico de Piracicaba 213 – Perdi-
zes / Terminal do Piracicamirim
/ Terminal do Cecap passará a
operar com acréscimo de horári-
os de viagens aos domingos. As
saídas do TPI sentido TCE serão
às 5h30, 6h30, 7h45, 9h50,
12h25, 15h35, 18h35, 20h10,
21h15 e 22h30, enquanto que o

sentido oposto, do TCE para o
TPI, as viagens ocorrerão às 5h,
6h, 7h10, 9h15, 11h45, 14h10,
16h30, 19h10, 20h40 e 22h. Os
horários dos ônibus do transpor-
te público de Piracicaba podem ser
consultados no site tupitransporte.
com.br/linhas-e-horarios. Para
mais informações, os contatos são
pelo telefone 0800 770 35 53 ou
pelo WhatsApp (19) 98284-2775.
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Deputado estadual Alex
Madureira, João Orlando
Pavão, Fernando Medina,
Pe. Claudemir da Rocha,
Gustavo Pompeu, Douglas

Koga, durante a abertura da
campanha Outubro Rosa,
promovida pelo Cecan (Cen-
tro do Câncer da Santa
Casa de Piracicaba). A9

OUTUBRO ROSA NO CECAN
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Marias e Clarisses
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Camilo Irineu
Quartarollo

"Omineirinho" é
  um conto de
 Clarisse Lis-

pector, numa expia-
ção e encomenda do
corpo de José Mi-
randa Rosa, abati-
do em 1962, com ti-
ros nas costas, no
pescoço, no peito, no braço es-
querdo, na axila esquerda e
perna esquerda já fraturada.

Por vezes preferimos nos
desligar do noticioso neste
país em estado de Clarisse, de
luto, no qual o alvo é a pró-
pria sociedade consciente.

A análise balística revela
as intenções do crime. Quan-
tos tiros,  t ipos de armas,
quais órgãos alvejados, se ros-
to, coração, boca ou cabeça. Po-
rém, o ato cruel detona os gati-
lhos do Inconsciente e fazem
adoecer Marias e Clarisses.

Quatro médicos foram alve-
jados com trinta e três tiros

numa região da Tijuca,
onde até a polícia tem
medo de pôr as botas. Os
que tomavam água de
coco ao lado saíram em
disparada pela orla en-
quanto os tiros pipoca-
vam no quiosque. Após,
sobraram as cápsulas
anônimas, os corpos ca-
ídos e a mesa do sacri-
fício com a toalha pos-

ta para o próximo cliente - o cha-
peiro não fechou por luto e nem
deixou de vender pães com pre-
sunto ao sabor da aragem sombria,
sem grilos ou sirenes na noite.

Em 2019, na Vila Militar em
Guadalupe do Rio, o músico e ca-
tador de recicláveis, Evaldo Rosa
dos Santos, teve seu carro alveja-
do por uma salva de duzentos e
cinquenta e sete tiros - claro que
não foi um 'incidente' como disse
o PR. Foi uma execução de quem
estivesse dentro do veículo e pela
suspeita infundada, cuja indeni-
zação foi determinada recente-
mente e nós cidadãos temos de
pagar por esse crime do Estado.

Falam-se de um estado parale-
lo com suas leis próprias, a do cão.
Ora, quarenta por cento dos brasi-
leiros vivem com salários baixíssi-
mos e esse paralelo excludente já vem
desde séculos, inclusive num para-
lelismo linguístico, defunto por pre-
sunto, balas por azeitonas, polícia
por gambé, presidente por 'hóme
da casa de vidro' ou PR mesmo.

É muito grave quando a polí-
cia ou militar, pelas paixões políti-
cas ou ideológicas, mata por moti-
vos fúteis, ao confundir gente co-
mum e do convívio pelo uso de rou-
pas puídas ou cor da pele, fazendo-
as de seus vilões imaginários.

Em geral, quer se fazer crer
que o morto mereceu ou deu azar.

Uma desculpa esfarrapada, a
"de que se está matando bandi-
dos em confronto" e a de que é
a solução única contra a violên-
cia que deveras se pratica. A
questão de insegurança persis-
te e aumenta num círculo vicio-
so, reincidentemente, sangran-
do... nas exéquias de Clarisse:

"Mas há alguma coisa que, se
me faz ouvir o primeiro e o segun-
do tiro com um alívio de seguran-
ça, no terceiro me deixa alerta, no
quarto desassossegada, o quinto
e o sexto me cobrem de vergonha,
o sétimo e o oitavo eu ouço com o
coração batendo de horror, no
nono e no décimo minha boca está
trêmula, no décimo primeiro digo
em espanto o nome de Deus, no
décimo segundo chamo meu ir-
mão. O décimo terceiro tiro me
assassina - porque eu sou o outro.
Porque eu quero ser o outro."

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Douglas Nogueira

Racismo e discri-
minação pala-
 vras fortes, du-

ras de serem ouvidas.
Há algum tempo atrás,
dizia-se sobre a não
mais existência desses
fortes preconceitos
aqui em nosso país.

Quando se fala em
racismo, logo se pensa na raça ne-
gra, que obviamente é a mais dis-
criminada, mas existe ainda o pre-
conceito contra pessoas excessiva-
mente claras, japoneses, índios,
ruivos (os chamados pelo povão
como ferrugens ou "pega - fogo"),
enfim, somos uma nação infeliz-
mente de discriminadores, não dei-
xamos ainda esse "péssimo hábi-
to". Quem nunca contou ou ouviu,
uma piadinha bem humorada so-
bre loiras ou portugueses? Essas ti-
radinhas de humor, nada mais são
que uma forma de discriminar.

Mas o que é isso? É o ato irre-
fletido de nós generalizarmos, pes-
soas, raças, credos, preferências po-
líticas, gostos pessoais. Se Joãozi-
nho é carioca logo dizemos e englo-
bamos todo o Rio de Janeiro; deve

ser um preguiçoso como
todo mundo que vem de
lá. Ou ainda, Paulo é
português não contrate
ele, com certeza é burro.
Nossa discriminação ig-
norante passa dos limi-
tes, muitas das vezes ti-
ramos um sarrinho, até
mesmo de nossos con-
terrâneos nacionais,
como por exemplo, os

baianos e nordestinos em geral.
Voltando ao racismo contra o

negro, aqui no Brasil não muito dis-
tante, o mesmo já sofreu absurdos
preconceitos, em filas de bancos,
universidades, hospitais, times de
futebol que no passado somente
contratavam brancos, citando Pal-
meiras e Cruzeiro que eram deno-
minados Palestra Itália, no meio
político e público, na indústria onde
eles eram submetidos a tarefas das
mais complicadas, desgastantes e
braçais e em diversos outros locais
e áreas, o que dava a impressão que
a sociedade de uma forma ou ou-
tra, queria se vingar da abolição
da escravatura concedida pele prin-
cesa Isabel. Hoje, no entanto, pare-
ce que o meio social brasileiro, deu
uma amenizada no que diz respei-

O Brasil acolheuO Brasil acolheuO Brasil acolheuO Brasil acolheuO Brasil acolheu
inúmeras einúmeras einúmeras einúmeras einúmeras e
variadas raças,variadas raças,variadas raças,variadas raças,variadas raças,
por isso épor isso épor isso épor isso épor isso é
diferentediferentediferentediferentediferente

O racismo e a discriminação

to a essa discriminação contra os
negros, porém, ela ainda existe em
grande parte de nossa nação.

O Brasil acolheu inúmeras e
variadas raças, por isso é diferen-
te. Japoneses, alemães, portugue-
ses, holandeses, americanos, ne-
gros, índios entre outras fortale-
cem a cor da bandeira verde-ama-
rela. Racismo e discriminação de-
vem ser exterminados por comple-
to de nossa sociedade, temos que
ser mais inteligentes quanto a isso.

Vamos respeitar cada raça e
costume aqui existente. Amemo-
nos constantemente, dando
exemplo de humanidade e cor-
dialidade aos outros países. Por
que irmos embora para outra
nação, se aqui tem toda a felici-
dade necessária? Para sermos
indiscriminados e vítimas de ra-
cismo? Pois é de se explicar, que
mesmo nossos vizinhos argenti-
nos, consideram todos nós bra-

sileiros, independente da cor de
pele, como asquerosos e "maca-
quitos", com certeza essa idéia é
a mais pura das ignorâncias.

Por isso vamos ser o modelo
de amabilidade, eles os estrangei-
ros não nos amam, mas iremos
amá-los e deixar a porta de entra-
da de nosso país, sempre aberta
para eles. Racismos e discrimina-
ções se ausentarão de nosso meio.

Jesus disse: "Amai-vos uns
aos outros, como eu vos amei."
Sigamos então esse pedido do
mestre. Separar pessoas por mo-
tivo de suas preferências pesso-
ais é se achar o dono do planeta,
portanto olhe parta si mesmo
como uma pequena partícula des-
se extenso universo e lembre-se
sempre que você é dependente de
todos seus irmãos negros, bran-
cos, índios, japoneses e todos os
outros, para dar seguimento à
rápida caminhada da vida.

———
Douglas S. Nogueira,
Técnico de Planeja-
mento  da  Manuten-
ção. E-mail: douglas_s
nogueira@ yahoo.com.br
- Blog: www.douglass
nogueira.blogspot.com

O Brasil e os amigos (judeus
e palestinos) em guerra
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Omundo assiste, mais uma
vez, as escaramuças entre
árabes e judeus.  Novo lan-

ce da desavença de séculos, onde
dois povos – judeus e palestinos –
reclamam um território para ter
como seu. A nossa geração já en-
controu consolidada a geopolítica
que hoje vigora no Oriente Médio.
Isso porque, em 1948, em trabalhos
dirigidos pelo brasileiro Oswaldo
Aranha, a Organização das Nações
Unidas (ONU) criou o Estado de
Israel e deveria ter também insta-
lado o da Palestina, mas acabou
não o fazendo por falta de entendi-
mento na região e dúvidas entre os
apoiadores. Acomodada apenas a
situação dos judeus, a tensão con-
tinuou. Já assistimos incidentes
pequenos mas letais e as guerras
dos 6 dias (1967) e do Yon  Kippur
(1973), que mudaram o mapa da
região e potencializaram as rusgas.

No sábado (07), por inércia
política da ONU em resolver esse
grave e secular conflito, eclodiram
os ataques do grupo Hamas contra
o sul de Israel. A guerra foi oficial-
mente decretada e já produziu pelo
menos mais de mil mortos. Não sa-
bemos quanto tempo durará e nem
a proporção que tomará, já que
ambos ao lados contam com alia-
dos poderosos. Penso, no entanto,
ser exagerada a tese daqueles que
falam na possibilidade de ser o esto-
pim da 3ª Guerra Mundial.  É pre-
ciso lembrar que vivemos hoje qua-
dro totalmente diferente dos anos
de 1914 e 1939, em que começaram
a 1ª e a 2ª Guerra Mundial. Naque-
le tempo as guerras eram convenci-
onais – tanto que durava anos – e
hoje existem armamentos nucleares
e uma imensa parafernália eletrô-
nica que os cientistas dizem serem
capazes de destruir o planeta várias
vezes (como se isso fosse possível).

Mas, é preciso considerar que
quem tiver a condição de apertar o
botão para começar a guerra cer-
tamente pensará muito antes dis-
so, pois poderá estar decretando o
fim da própria vida. O escritor
Monteiro Lobato, numa entrevista
ao final da vida (ele morreu em
1948), disse que haveria paz no
mundo quando todos os países ti-
vessem a bomba atômica pois uns
respeitariam aos outros. Naquela
época a humanidade estava impac-
tada pelas bombas atômicas lança-

das em Hiroshima e Nagasaki, ao
final da 2ª Guerra Mundial.

Voltando ao conflito atual no
Oriente Médio, a nós brasileiros é
importante considerar que nosso
país é amigo dos dois lados. Temos
aqui, plenamente integradas, uma
comunidade de 120 mil judeus e de
50 mil palestinos que convivem har-
monicamente. Certamente têm suas
diferenças históricas, filosóficas e até
econômicas, mas estas não os anta-
goniza em território brasileiro. As
diferentes comunidades oriundas
do Oriente Médio convivem pacifi-
camente e, com o seu trabalho, con-
tribuem com a economia nacional.

Algumas vozes especulam a
participação do presidente Lula na
busca de solução para o conflito. O
melhor que ele tem a fazer no caso
é pedir pelo entendimento sem, con-
tudo, envolver-se na questão. Qual-
quer sugestão que apresente anta-
gonizará o lado desfavorecido. Te-
mos de lembrar que a briga é entre
dois “amigos”. Melhor não optar
por um deles e, se possível, conven-
cê-los a que se entenda (se é que
isso é possível entre palestinos e
judeus). Nada impediria, porém,
que realizasse gestões para que a
ONU se reformule e seja mais as-
sertiva ao mediar as divergências
entre os países-membro. Em vez de
permanecer o quadro de poder ape-
nas para os chamados “grandes”,
o organismo, para ser eficiente, te-
ria de contemplar e defender os in-
teresses de todos e buscar à exaus-
tão os acordos para evitar que o
conflito mal resolvido seja o moti-
vo do confronto de amanhã.  Só
dessa forma é que poderemos ter a
Nações, verdadeiramente Unidas...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
aspomilpm@terra.com.br

Incoerência humana
por outro, contribuem
diretamente para a su-
jeira do ambiente ur-
bano com seu compor-
tamento inadequado.
Essa contradição refle-
te uma falta de consci-
ência cívica e respon-
sabilidade ambiental
por parte dessas pesso-
as, e merece críticas e
reflexões sobre seu im-

pacto na qualidade de vida da co-
munidade e no meio ambiente.

É hipócrita criticar a prefei-
tura pela falta de limpeza en-
quanto se joga lixo nas ruas, pra-
ças e parques. Isso demonstra
uma falta de coerência entre as
palavras e as ações, o que mina a
credibilidade das críticas feitas.

Em vez de apenas reclamar, as
pessoas poderiam se envolver em
ações de limpeza comunitária ou
participar de campanhas de cons-
cientização. O simples ato de des-
cartar corretamente o lixo pode
fazer uma grande diferença.

A sujeira nas ruas afeta dire-
tamente a qualidade de vida de
todos na comunidade. Além de
prejudicar a estética da cidade, a
sujeira pode atrair pragas, causar
problemas de saúde pública e di-
minuir o valor das propriedades.

Quando os cidadãos são
educados sobre os impactos de
suas ações e compreendem a im-
portância da responsabilidade
ambiental, eles são mais propen-
sos a adotar comportamentos
que beneficiam não apenas a ci-
dade em que vivem, mas também
o planeta como um todo. É cruci-
al investir em educação e consci-
entização para promover uma
cultura de respeito pelo meio am-
biente e pela limpeza das cidades.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo

Gregório José

Aimportância da
educação dos ci-
 dadãos nas ci-

dades é um tema fun-
damental que vai mui-
to além do ambiente es-
colar. A maneira como
os habitantes de uma
cidade se comportam e
interagem com o ambi-
ente urbano é um reflexo direto
de sua educação e consciência cí-
vica. Um dos aspectos mais visí-
veis desse comportamento é a ques-
tão da limpeza das cidades.

Jogar lixo, papéis de bala,
quimba de cigarro, chicletes e pa-
pel de picolé no chão não é apenas
uma falta de consideração com o
ambiente urbano, mas também um
ato que prejudica significativamen-
te o meio ambiente. Esses peque-
nos gestos aparentemente insigni-
ficantes têm um impacto acumula-
tivo prejudicial que afeta não ape-
nas a estética da cidade, mas tam-
bém a qualidade de vida de seus
habitantes e a saúde do planeta.

A educação desempenha um
papel crucial na mudança desse
comportamento. Quando os cida-
dãos são educados sobre os efeitos
negativos da poluição e do descar-
te inadequado de resíduos, eles são
mais propensos a adotar práticas
mais responsáveis e sustentáveis.
A educação não deve se limitar às
salas de aula; deve se estender a
campanhas de conscientização
pública, programas comunitários
e iniciativas governamentais.

Manter as cidades limpas e
preservar o meio ambiente deve
ser uma responsabilidade com-
partilhada por todos. Quando os
cidadãos compreendem que o
descarte inadequado de resídu-
os afeta não apenas o ambiente,
mas também a saúde pública e
a qualidade de vida, eles têm
maior motivação para agir de
maneira mais responsável.

É lamentável que haja pesso-
as que, por um lado, reclamam
da falta de limpeza nas cidades e,

Jogar lixo naJogar lixo naJogar lixo naJogar lixo naJogar lixo na
rua e reclamarrua e reclamarrua e reclamarrua e reclamarrua e reclamar
dos órgãosdos órgãosdos órgãosdos órgãosdos órgãos
públicospúblicospúblicospúblicospúblicos

Caio Bruno

Em 6 de outubro
de 2024, ou seja,
 pouco menos de

um ano, será realizado
o 1º. Turno das eleições
municipais que elege-
rão os novos prefeitos e
vereadores dos 5568
municípios brasileiros.

Ao contrário do
que muitos analistas políticos pen-
sam, o processo eleitoral nem sem-
pre reproduz ou antecipa o cená-
rio nacional. Claro que em gran-
des capitais como São Paulo e Rio
de Janeiro, os pleitos são por vezes
tomados por pautas federais, mas
isso é a exceção e não a regra.

O que o eleitor das cidades
quer em um pleito municipal é a
solução para seus problemas mais
próximos e imediatos. A ideolo-
gia não é o motivo maior de seu
voto e sim se aquele candidato vai
de alguma maneira transformar
a sua vida e a de sua família para
melhor sobre diversos aspectos.
É a iluminação na rua para au-
mentar a segurança, o remédio
no posto de saúde que ele tanto
precisa, a escola do filho, a praça
perto de casa para que possa apro-
veitar nos finais de semana e a
melhora nas linhas de ônibus.

Por isso, os futuros candi-
datos nas eleições do ano que
vem que tentarão à reeleição e
também para os novatos é funda-
mental mais do que fazer o serviço
é mostrar bem como ele é feito ou
como se pretende fazer. Ou seja, é
preciso pensar na comunicação.

O trabalho deO trabalho deO trabalho deO trabalho deO trabalho de
comunicaçãocomunicaçãocomunicaçãocomunicaçãocomunicação
deve ser iniciadodeve ser iniciadodeve ser iniciadodeve ser iniciadodeve ser iniciado
o mais rápidoo mais rápidoo mais rápidoo mais rápidoo mais rápido
possível para quepossível para quepossível para quepossível para quepossível para que
os objetivosos objetivosos objetivosos objetivosos objetivos
sejam bemsejam bemsejam bemsejam bemsejam bem
sucedidossucedidossucedidossucedidossucedidos

Além de outros fa-
tores como mobilização
e reuniões uma postura
forte e com planejamen-
to de conteúdo nas re-
des sociais faz a diferen-
ça. É o que chamamos
de construção de ima-
gem e isso deve ser rea-
lizado não somente no
período eleitoral, mas
nos meses de aqueci-

mento e pré-campanha. Demais
ações de marketing também po-
dem ser efetivadas como adesivos,
folhetos e demais mídias, mas des-
de que no tempo adequado e se-
guindo a legislação eleitoral.

Uma frase muito comentada
no meio político diz que no dia se-
guinte ao término de uma eleição
já se começa a outra. E é verdade.
Pode parecer que um ano é muito
tempo, mas não é. O trabalho de
comunicação deve ser iniciado o
mais rápido possível para que os
objetivos sejam bem sucedidos.

———
Caio Bruno, jornalista e
especialista em Marke-
ting Político; e-mail:
caio.cbruno@gmail.com

Falta um ano para
as eleições municipais:
você está preparado?
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João Salvador

Basta uma boa
chuva no mea-
do de agosto,

próximo da primavera,
para que surja um som
típico, estridente, de alto
volume, numa orques-
tra sem regência, ento-
ado pelos machos das
cigarras, visando atra-
ir as donzelas para o acasalamen-
to. É uma toada com possibilida-
de de atingir até 120 decibéis e cau-
sar desajustes na audição huma-
na, porque o máximo de sonância
auricular permitido pela OMS - Or-
ganização Mundial de Saúde - é
de 70 decibéis. E o pior, não tem a
que reclamar. É uma confusão so-
nora, incomodante para muitos,
mas suportável e até nostálgico,
para outros. O cigarrear tem pi-
cos maiores ao amanhecer e ao en-
tardecer. As fêmeas também emi-
tem som, porém imperceptível.

As cigarras não produzem o
som por vibração vocal. Deriva-
se do esfregaço das asas no pró-
prio corpo, em um par de estru-
turas abdominais chamadas de
timbales, que se articulam na
produção e amplificação da can-
toria, como um samba de uma
nota só, dentro do grande ritual
de acasalamento. Sons mais al-
tos significam maior poder de
competição. São as ninfas cigar-
ras que fazem essa barulheira
toda, instaladas em troncos de
árvores ou paredes, à espera do
período reprodutivo. Depois de
um longo tempo sob a terra, já
com o exoesqueleto formado, ca-
vam túneis para que as levem de
volta à superfície, à procura de
árvores para se fixarem. Nesta
fase, as carapaças ou exoesque-
leto se rompem - ecdise - e os in-
setos iniciam a reprodução. Após
à eclosão dos ovos, as nin fas mó-
veis descem para o solo, através
de um filamento de confecção
própria, em busca da sobrevivên-
cia, quando usam seus quatro
estiletes bucais, para a sucção da

solução nutritiva con-
tida no floema das ra-
ízes das plantas. E, as-
sim, se completa o ci-
clo de vida. A meta-
morfose é incompleta,
um processo chamado
na Biologia, de hemi-
metabolismo e consis-
te na transição ovo 
ninfa  inseto  adul-
to. Não existem as fa-

ses de larva e pupa, como há nas
borboletas e outros insetos.

No seu trajeto de vida, produ-
zem grandes malefícios para a agri-
cultura. No cafeeiro, depois do bi-
cho-mineiro, que mina o parênqui-
ma foliar, causando necroses nas
folhas, com interferência na fo-
tossíntese, a cigarra "quesada gi-
gas", mais comum nas lavouras,
também prejudica o cafeeiro, jus-
tamente pela sucção da seiva orgâ-
nica radicular. Hoje, porém, existe
um controle eficiente de ambas as
pragas, através de defensivos agrí-
colas adequados e do controle bio-
lógico. As cigarras fazem parte tam-
bém de uma cadeia alimentar, de
refeição para os predadores, como
aves e outros animais, mas parece
que a oferta supera a procura.

Portanto, mitos, fatos e fábu-
las existem a respeito das cigarras,
dentre os fatos, não cantam até
explodir, as carapaças ou exoes-
queletos aderentes aos troncos das
árvores, são resultantes de uma
fase da metamorfose do inseto.
Depois de sua temporada "melodi-
osa", as ninfas vão para o solo -
notem as perfurações no chão, ao
redor das árvores - e nele perma-
necem abrigadas, porém muito ati-
vas, saboreando o adocicado suco
radicular, à espera da próxima tem-
porada de acasalamento.

———
João Salvador é biólogo

Cigarras: canto
e desencantos



BANDEIRA BRANCA
Durante meses o Poder Ju-

diciário se envolveu em assun-
tos/áreas do Executivo e Legis-
lativo. Não faltaram avisos so-
bre os riscos das ingerências,
desrespeitando uma Carta Mag-
na bem explicita, apontando de-
veres e obrigações de cada juris-
dição e a obrigatoriedade da har-
monia. Em dado momento a re-
ação teria que vir, e agora, o Po-
der Legislativo ameaça com mu-
danças incomodando o STF.
Na presidência, o ministro Luís
Roberto Barroso discorda de
possíveis alterações e trabalha

pela paz. São muitos os descon-
tentamentos, porém, o ideal é
que as partes se entendam e
tudo volte a normalidade. Nada
melhor que prezar e respeitar.

PONTO FINAL
A Coplacana comemora

seus 75 gloriosos anos. Uma
instituição exemplo e vitoriosa.
Parabéns ao presidente enge-
nheiro Arnaldo Bortoletto, di-
retores, conselheiros e funcio-
nários. Destaque para a estru-
tura física e profissional da
Coplacana, realmente um or-
gulho para o agro brasileiro.

A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 11 de outubro de 2023 A3

uma das festas religio-
sas mais importantes
para a comunidade ju-
daica, a situação se
transformou em um
massacre. Dezenas de
corpos foram encontra-
dos sem vida no solo
sagrado, incluindo
muitos estrangeiros.

A religião desempe-
nhou um papel central na origem e
na continuação desse conflito. A
Terra Prometida é de importância
crucial para os judeus, parte de sua
história sagrada, enquanto para os
palestinos, a região também pos-
sui grande significado religioso e
cultural. Esse choque de crenças
religiosas tornou a questão ainda
mais complexa, com ambas as par-
tes reivindicando direitos sobre o
mesmo território com base em
suas convicções espirituais.

A criação do Estado de Israel
em 1948 marcou um ponto crucial
nesse conflito. A busca dos judeus
por um Estado independente após
o Holocausto e a histórica perse-
guição desencadearam uma série
de tensões e hostilidades com os
palestinos, que se sentiram preju-

José Osmir
Bertazzoni

Piracicaba, minha
gente, prestem
atenção! Esta-

mos distantes do con-
flito armado que está
ceifando vidas em uma
região no Oriente Mé-
dio, situada na interse-
ção do continente asiático com a
Europa e a África. A história desse
lugar é manchada por uma longa
lista de conflitos que ocorreram em
seu território, abrangendo países
como Afeganistão, Arábia Saudi-
ta, Bahrein, Catar, Emirados Ára-
bes Unidos, Iêmen, Irã, Iraque, Is-
rael, Jordânia, Kuwait, Líbano,
Omã, Síria e Turquia, onde vivem
aproximadamente 270 milhões de
pessoas, em uma área de cerca de
7.200.000 quilômetros quadrados.

Nesta semana, fomos surpre-
endidos pelos ataques do grupo
Hamas, conforme amplamente di-
vulgado pela televisão e redes soci-
ais. Ficamos sabendo que em um
festival ao ar livre, na fronteira
entre Gaza e Israel, que deveria ce-
lebrar o feriado judaico de Sucot,

A religiãoA religiãoA religiãoA religiãoA religião
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Ódio e polarização entre Gaza e Israel

dicados e deslocados por essa po-
lítica. A própria formação de Is-
rael foi marcada por guerras e
grandes deslocamentos de popu-
lações, alimentando a sensação de
injustiça entre os palestinos.

É chegada a hora de romper-
mos com esse ciclo vicioso de der-
ramamento de sangue, ódio e po-
larização. Israel precisa ver suas
legítimas necessidades de seguran-
ça atendidas, enquanto os palesti-
nos devem vislumbrar uma pers-
pectiva clara para a criação de seu
próprio Estado. O Secretário-Geral
da ONU, Antônio Guterres, afirmou
que "apenas uma paz negociada,
que satisfaça as aspirações nacio-
nais legítimas tanto dos palestinos
quanto dos israelenses, com a vi-
são de longo prazo de uma solu-
ção de dois Estados, pode trazer
estabilidade duradoura ao povo
desta região e do Oriente Médio".

Neste momento, a diplomacia
brasileira está empenhada na reti-
rada pacífica de muitos cidadãos
nacionais que se encontram na re-
gião de conflito, seja em Israel ou
na Faixa de Gaza. O objetivo do
governo é assegurar a segurança e
acolher aqueles que estão desloca-
dos no meio deste conflito interna-
cional. O governo de Luiz Inácio
Lula da Silva manifestou veemen-
temente seu repúdio ao massacre
ocorrido e agiu imediatamente,
mobilizando a Força Aérea Brasi-
leira para disponibilizar as condi-
ções e meios seguros necessários
para repatriar os brasileiros e seus
familiares que residem na região.

Não seria justo afirmar que o
governo brasileiro permaneceu em
silêncio em relação ao conflito e não
condenou a ação do Hamas. Pelo
contrário, agiu em conformidade
com as diretrizes da diplomacia bra-
sileira, garantindo à Força Aérea as
condições necessárias para realizar
uma ação de transporte aéreo se-
guro que permita a retirada dos
brasileiros expostos neste conflito.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

O Fundo Social de Solidarie-
dade de Piracicaba (Fussp) reali-
zou na última sexta (6), mais uma
edição da oficina ReCriando Sa-
bores. Dessa vez, a ação aconte-
ceu durante show de talentos pro-
movido na Estação Idoso, na Es-
tação da Paulista. Cerca de 270
pessoas participaram; o evento foi
realizado pela Estação Idoso em
parceria com o Conselho Munici-
pal do Idoso, secretarias de Assis-
tência e Desenvolvimento Social
(Smads) e de Esportes (Selam),
Afascom, Cesac, Centro Dia, Lar
Betel, Ipasp e Lar dos Velhinhos.

Durante a atividade, as oito
voluntárias que integraram esta
edição prepararam lanche de rico-
ta com alho-poró, alface e tomate,
além de iogurte com frutas e bolo.

“O propósito do ReCriando
Sabores é estimular a alimentação
saudável e também fomentar o vo-
luntariado. Foi uma tarde especi-
al. E quero, mais uma vez, convi-
dar aqueles que têm vontade de
realizar trabalho voluntário, que se
cadastrem no PiraSolidária, seja
para integrar esse ou outros pro-
jetos do Fussp, ou ainda ajudar
em qualquer uma das institui-
ções cadastradas na plataforma.
O voluntariado é uma ação que
transforma”, salientou Andréa
Almeida, presidente do Fussp.

Marli Aparecida Tobaldini
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Fussp realizou ação para
idosos na Estação Idoso

Fotos: Divulgação/CCS

Andréa Almeida (ao centro), presidente do Fussp, destacou
que um dos objetivos do ReCriando é fomentar o voluntariado

Marli Aparecida Tobaldini Camolesi, dos grupos do Cesac
e do Ipasp, ficou feliz com a participação no evento

Camolesi, que participa dos grupos
Com Vivência (Cesac) e Viva Melhor
(Ipasp), adorou o evento. “Fiquei
muito feliz em participar dessa tar-
de e ainda levar um lanchinho no
final. Sempre quis participar de
um evento como esse”, contou.

O objetivo da ReCriando Sa-
bores é incentivar a alimentação
saudável por meio do consumo de
alimentos que não são industriali-
zados, priorizando, inclusive, op-
ções mais acessíveis, também como
forma de diminuir o custo das pro-
duções dos pratos e trazer mais
nutrientes e vitaminas. Interessa-
dos em participar como voluntári-
os nas próximas edições da oficina
ou em outras ações e eventos do
Fussp, devem se inscrever no site
do PiraSolidária (leia abaixo).

PIRASOLIDÁRIA – O Pira-
Solidária é uma plataforma autos-
sustentável, na qual grupos e or-
ganizações da sociedade civil,
ONGs, grupos coletivos e outras en-
tidades podem se cadastrar, inse-
rindo quais são os serviços, doa-
ções e iniciativas para as quais es-
tão abertos a receberem ações vo-
luntárias. Além disso, os cidadãos
podem se cadastrar como voluntá-
rios, buscando trabalhos que pos-
sam realizar, além de serem encon-
trados pelas instituições cadastra-
das. O site do PiraSolidária é o ht-
tps://pirasolidaria.com.br/.

PPPPPROPOSITURAROPOSITURAROPOSITURAROPOSITURAROPOSITURA

Requerimento solicita informações
sobre Conselho Municipal de Saúde

Informações sobre o Conselho
Municipal de Saúde são solicitadas
no requerimento 903/2023, de au-
toria do vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL). Aprovado na reunião or-
dinária desta segunda-feira (9), o
requerimento solicita a divulgação
da lista completa dos conselheiros,
tanto representantes do poder pú-
blico quanto da sociedade civil;
documentos comprobatórios de

nomeação ou eleição para o cargo;
bem como informações sobre a re-
presentação de entidades no con-
selho. Também são solicitados có-
pia da ata de posse dos conselhei-
ros em exercício atualmente, deta-
lhes sobre a quantidade de man-
datos exercidos por cada conselhei-
ro e uma cópia atualizada do regi-
mento interno ou estatuto que rege
o Conselho Municipal de Saúde.

MMMMMOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃOOÇÃO     DEDEDEDEDE     REPÚDIOREPÚDIOREPÚDIOREPÚDIOREPÚDIO

Vereadores lamentam mortes e apoiam comunidade judaica
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba aprovou na 57ª Reunião
Ordinária a moção 193/2023, de
repúdio aos ataques terroristas co-
metidos pelo Hamas contra o Es-
tado de Israel. Votada por unani-
midade pelos 14 parlamentares
presentes no plenário, a proposi-
tura foi apresentada pelo verea-
dor Fabrício Polezi (Patriota). O
texto será encaminhado ao Sena-
do e à Câmara dos Deputados, ao
Ministério de Relações Exteriores,
às embaixadas da Palestina e de
Israel e ao presidente da Repúbli-
ca, Luís Inácio Lula da Silva.

Na propositura, Polezi apre-
senta um histórico do Hamas
(Movimento de Resistência Islâ-
mico) e diz que “esses grupos ter-
roristas utilizam diversas táticas
covardes para espalhar o terror,
inclusive, se escondem atrás de

inocentes utilizando infraestru-
tura civil para guardar armas”.

LANÇAMENTO - A discus-
são sobre a moção de repúdio 193/
2023 foi marcada por discursos
de parlamentares, que lamenta-
ram as mortes ocorridas nos ata-
ques ao Estado de Israel, no últi-
mo sábado (7), e também home-
nagearam a comunidade judaica.

“Dedico essa moção em espe-
cial à comunidade judaica de Pira-
cicaba e todas as comunidades e
sinagogas que englobam a nossa
região”, disse o vereador Fabrício
Polezi, autor da moção. Ele tam-
bém agradeceu nominalmente a
todos os parlamentares que apro-
varam a moção e apresentou um
vídeo sobre os ataques coordena-
dos pelo grupo Hamas, que domi-
na a região da Faixa de Gaza.

O vereador Rerlison Rezende

(PSDB), o Relinho, disse que estava
orando pela paz em Israel, “que per-
tence àquela nação porque aquela
terra foi dada por Deus a Abraão”,
disse, ao destacar uma passagem
bíblica. “Os terroristas atacam, mas
lá não é a terra deles, eles não po-
dem ficar lá”, disse o parlamentar.

“Foi um ataque covarde”,
classificou o vereador Paulo
Campos (Podemos). “Quando hou-
ver paz em Israel, a vinda do Mes-
tre está próxima”, disse, ao desta-
car que “é uma briga que nós sabe-
mos que existe há muito tempo”.

O vereador Edilson Madurei-
ra (União Brasil) disse que é “lasti-
mável” ver cenas como essas, ao
citar imagens que foram exibidas
em vídeo pelo autor da moção. “Os
amantes das sagradas escrituras
acreditam e sabem o que está acon-
tecendo nos dias de hoje”, disse.

Os vereadores Gustavo Pom-
peo (Avante) e Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cassio Fala Pira, lamenta-
ram os ataques. “Oremos para es-
sas famílias e essas pessoas, e va-
mos sempre dizer não à violência”,
disse Pompeo. “O que está aconte-
cendo em Israel é uma coisa preo-
cupante”, acrescentou Fala Pira.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) lembrou que a situação se
configura em “uma crise humani-
tária” e destacou que coloca em ris-
co cerca de 1.700 brasileiros. “Te-
mos que repudiar tudo o que faz
mal à sociedade, vamos sempre re-
pudiar a violência”, destacou.

O vereador Acácio Godoy (PP)
também lamentou a violência e
destacou que não se deve confun-
dir o povo palestino com o grupo
extremista Hamas. “Muitos não
aderem a esse tipo de ação”, disse.
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Transporte de pacientes para outras localidades motiva requerimento
Informações ao Chefe do Exe-

cutivo, através da Secretaria da
Saúde, sobre a condição do trans-
porte disponibilizado aos pacien-
tes que fazem tratamento pelo SUS
em outras localidades são solici-
tadas no requerimento 877/2023,
de autoria do vereador Paulo
Campos (Podemos). A propositu-
ra foi aprovada na reunião ordi-
nária desta segunda-feira (9).

Paulo Campos informou que
vem recebendo relatos de pacien-
tes que estão em tratamento médi-
co em outras localidades e que fre-
quentemente enfrentam a neces-
sidade de reagendar suas consul-
tas e atendimentos em cidades vi-

zinhas devido à falta de transpor-
te oferecido pela municipalidade.

Além disso, Paulo Campos
afirmou não é incomum que os
pacientes percam suas consultas
e tratamentos, uma vez que são
informados, muitas vezes no
mesmo dia, de que o veículo que
os transportaria “quebrou”.

O vereador ressaltou que a
falta de transporte tem sérias
consequências para a saúde dos
pacientes, incluindo a perda de
vagas e a interrupção de tratamen-
tos em centros especializados.

No requerimento, o vereador
busca esclarecimentos sobre a fal-
ta de transporte por parte da mu-

nicipalidade, que tem levado fre-
quentemente à necessidade de rea-
gendar consultas e tratamentos em
cidades vizinhas. Além disso, ele
questiona se o Secretário de Saúde
está ciente de casos em que pacien-
tes perderam consultas devido a
veículos quebrados no mesmo dia.

Outra preocupação levantada
é a possibilidade de descontinuida-
de do tratamento dos pacientes
devido a essas faltas. O vereador
também busca informações sobre a
disponibilidade de veículos para o
transporte de pacientes, se esses ve-
ículos são exclusivamente destina-
dos a essa finalidade e qual é o esta-
do de conservação dos automóveis.

Por fim, ele questiona se
há projetos em andamento
para melhorar o transporte
público dos pacientes atendi-
dos em outras localidades.

Na declaração de voto, após
a votação do requerimento, Pau-
lo Campos relatou que, em al-
guns casos, os pacientes conse-
guem fazer um planejamento an-
tecipado e recorrem aos seus pró-
prios veículos ou até mesmo aos
serviços como o Uber para se
deslocarem fora da cidade. “En-
tão, acho que é importante que seja
levada essa demanda ao secretá-
rio Municipal de Saúde para ha-
ver um planejamento”, afirmou.

SMESMESMESMESME

Educação está com inscrições abertas para curso sobre Excel
A Prefeitura de Piracicaba, por

meio da Secretaria Municipal de
Educação (SME), está com as ins-
crições para curso sobre Microsoft
Office Excel ministrado nos Centros
de Educação Digital (CED’s). O pra-
zo para a realização das inscrições
é até o dia 13/10. Serão disponibili-
zadas 80 vagas divididas nos CED’s
de Piracicaba, sendo 10 vagas con-
templadas em cada um dos centros
e 20 para a unidade do Jardim Tó-
quio. Os cursos têm como público-
alvo jovens e adultos com conheci-
mento básico em informática e que
tenham interesse em se aperfeiço-
ar para o mercado de trabalho.

Os interessados em parti-
cipar da capacitação podem se
inscrever pessoalmente no CED
de sua região, ou através do
site: ced.educacao.piracicaba.
sp.gov.br, tendo como único pré-
requisito na efetivação das ins-
crições que os interessados pos-
suam idade acima dos 12 anos.

Os cursos serão ministrados
pelos monitores de cada CED en-
tre 16 a 19 de outubro, contem-
plando os conhecimentos sobre
as funcionalidades básicas do
Microsoft Office Excel, barra de
ferramentas, como salvar plani-
lhas, como inserir e excluir linhas

e colunas, fórmulas e operadores
matemáticos, estilos de formata-
ção na planilha, como criar e per-
sonalizar um gráfico, dentre ou-
tras tantas funções do programa.

Os Centros de Educação
Digital (CED’s) são espaços da
Prefeitura Municipal de Pira-
cicaba destinados a garantir o
acesso da comunidade à inter-
net, contando com salas com
dezenas de computadores, ba-
nheiros adaptados e espaço
para leitura de revistas, jor-
nais, gibis e livros, funcionan-
do de segunda a sexta-feira,
das 8h às 12h e das 13h às 17h.

SERVIÇO
Para mais informações sobre
os cursos, os interessados
podem contatar a unidade
mais próxima de sua residên-
cia ou o site ced.educacao.
piracicaba.sp.gov.br. Unida-
des e horários dos cursos:
CED Alvorada: 14h às 15h30
- 10 vagas; CED Eucaliptos:
9h às 10h30 - 10 vagas; CED
Jupiá: 14h às 15h30 - 10 va-
gas; CED Mário Dedini: 14h às
15h30 - 10 vagas; CED Orien-
te: 14h às 15h30 - 10 vagas;
CED Paulicéia: 9h às 10h30
- 10 vagas; e CED Tóquio:
das 9h às 10h30 e 14h às
15h30- 10 vagas por período.

A vereadora Cimara Pereira
(PV), a Professora Cimara, quer
detalhes de ações de resposta, re-
cuperação e reconstrução previs-
tas pela Administração munici-
pal após fenômenos ambientais
adversos, como ocorrido no últi-
mo dia 27 na cidade. Ela apre-
sentou o requerimento 883/2023,

SIMDPECSIMDPECSIMDPECSIMDPECSIMDPEC

Professora Cimara pede detalhes sobre o sistema de defesa civil
que foi aprovado durante a 57ª
Reunião Ordinária da Câmara, na
noite desta segunda-feira (9).

No texto da propositura, a par-
lamentar também busca informa-
ções sobre os órgãos públicos que
compõem o SIMDPDEC (Sistema
Municipal de Proteção e Defesa Ci-
vil) e como são feitas a coordena-

ção, a comunicação e a articulação
das ações executadas pelos entes
públicos que integram este organis-
mo. Ela também quer saber tam-
bém como a ocorrência é informa-
da internamente e à população.

Professora Cimara detalha
que, conforme a Lei Federal 12.608/
2012, foi criada no País a PNPDEC

(Política Nacional de Proteção e
Defesa Civil), onde, no artigo 8º,
delega a execução em âmbito local,
envolvendo a incorporação de ações
de proteção e defesa civil no plane-
jamento municipal, manter a po-
pulação informada sobre as áreas
de risco e sobre a ocorrência de
eventos extremos, entre outros.
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Prefeito participa de evento que
comemora 2 milhões de veículos
Início das operações da fábrica em Piracicaba começou em 20 de setembro de 2012

Fotos: Divulgação/CCS

Helena Ribeiro, 1º lugar na categoria Desenho II, já saiu pedalando

Luciano Almeida, Jane Franco e Bruno Roza durante premiação

Todas as crianças premiadas, com autoridades e parceiros do evento

A Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) e SME (Se-
cretaria Municipal de Educação),
realizou na tarde de ontem (10) a
cerimônia de anúncio e premiação
dos ganhadores do 14º concurso
cultural Amigos do Trânsito, que
teve como tema Vai Atravessar?
Use a Faixa. O evento aconteceu
no auditório da SME, com a pre-
sença do prefeito Luciano Almei-
da, secretários municipais e au-
toridades, bem como represen-
tantes da empresa patrocinado-
ra, a Terraverde – John Deere.

O concurso, que é vinculado
ao Ciet (Centro Infantil de Educa-
ção no Trânsito), teve 4.086 tra-
balhos inscritos de estudantes de
31 escolas públicas e privadas do
município. São quatro categorias,
sendo que os alunos selecionados
concorreram entre si em cada uma
delas. A categoria Desenho I foi
para alunos da Educação Infan-
til; a de Desenho II, para alunos
do 1º ano do Ensino Fundamen-
tal; a de história em quadrinhos,
para alunos dos 2º e 3º anos do
Ensino Fundamental, e a de re-
dação, para alunos dos 4º e 5º
anos do Ensino Fundamental.

Foram premiados os 1º, 2º
e 3º lugares de cada catego-
ria, com jogos educativos, bi-
cicletas e patinetes. Eles tam-
bém receberam certificados.

“As crianças aprenderam so-
bre a importância de respeitar as
leis de trânsito e agora vão moni-
torar os pais. Essa iniciativa cons-
cientiza todos nós, além de incenti-
var os estudantes para termos um
futuro melhor no trânsito”, ressal-
tou o prefeito Luciano Almeida.

Os premiados foram, na cate-
goria Desenho I, Sofia Damico (1º
lugar), da Escola Municipal Bruna
Ferreira da Silva, com as professo-
ras Giovana e Elaine; Lorena Gas-
parutti (2º lugar), da Escola Mu-
nicipal Prof. Manoel Rodrigues
Lourenço, com a professora Már-
cia Matheus, e Lívia Ruiz (3º lu-
gar), da Escola Municipal Prof.
Antônio Domingos de Camargo,
com as docentes Camila e Aman-
da. Na categoria Desenho II, os
ganhadores foram Helena Ribeiro

(1º lugar), da Escola Municipal
José Antônio de Oliveira, com a
professora Dirleni Scaraficci; Ema-
nuélly Mariano (2º lugar), da Es-
cola Municipal Prof. Manoel Ro-
drigues Lourenço, com a professo-
ra Ana Claúdia Gonçalves; e Ga-
briel Soares (3º lugar), da Escola
Municipal João Otávio de Melo
Ferraciú; com a professora Maria-
na Verdi. Já na categoria Histórias
em Quadrinhos, os premiados fo-
ram Maria Luiza Vieira (1º lugar)
e Bernardo Lourenço (2º lugar),
ambos do Colégio São Dimas, com
a professora Adrielly Ribeiro; e Ana
Julia Barbosa (3º lugar), da Escola
Municipal Prof. Adolfo Basile, com
a professora Jackeline Oliveira. E na
categoria Redação, os ganhadores
foram Alexia Fernandes (1º lugar),
da Escola Municipal Prof. Manoel
Rodrigues Lourenço, com a profes-
sora Maria Cristina Almeida; Ga-
briel Odas (2º lugar), do Colégio São
Dimas, com a professora Inglyd S.
Tanche, e Arthur Bertoloto (3º lu-
gar), da Escola Municipal João
Otávio de Melo Ferraciú, com a
docente Ellen Fernanda Presotto.

“É uma alegria muito grande
entregar esta premiação, para fu-
turos motoristas mais conscientes
para Piracicaba”, falou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.
“Estamos em um momento de
muitas conquistas. A educação está
de fato acontecendo, com todas as
equipes engajadas”, comentou o
secretário da SME, Bruno Roza.

Durante o evento, a equipe do
Ciet, coordenada por Ricardo Pi-
ton, homenageou o prefeito e se-
cretários entregando a eles certifi-
cados honrosos sobre o tema.

Os integrantes da Comissão
Julgadora do 14º concurso cul-
tural Amigos do Trânsito foram
os sargentos César Augusto Pe-
droso dos Santos e Marcelo Hen-
rique Barbosa, da Polícia Militar;
João Gambaro, da Diretoria de
Ensino; Emanuel Dantas, da Vi-
ação Stênico; Aparecida Cunha,
do Detran (Departamento Esta-
dual de Trânsito); Vanessa Car-
valho, da Apae (Associação de
Pais e Amigos dos Excepcionais);
Renata Martins, do Sest Senat;
Graziela Rizza e Rubia Sampaio, da
Semuttran, e Sergio Silva, da Eysa.

AAAAAMIGOSMIGOSMIGOSMIGOSMIGOS     DODODODODO T T T T TRÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITORÂNSITO

Semuttran premia vencedores
do 14º Concurso Cultural

A foto oficial reuniu funcionários e autoridades na manhã de ontem (10)

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida
e o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), José Luiz
Ribeiro, participaram na manhã
de ontem (10), na Hyundai Mo-
tor Brasil do evento que mar-
cou a produção de 2 milhões de
veículos produzidos nos país
desde o início das operações da
fábrica em Piracicaba (SP), em
20 de setembro de 2012.

O período de 11 anos e 20
dias para a produção deste vo-
lume é o novo recorde de tempo
para a indústria brasileira. Em
2018, a Hyundai já havia regis-
trado o menor prazo para a mar-
ca de 1 milhão de veículos pro-
duzidos: 5 anos e 10 meses. O ve-
ículo de número 2.000.000 a sair
das linhas de montagem da Hyun-
dai no Brasil é um Creta Nova
Geração Ultimate 2.0, na cor Pra-

ta Brisk, que será empregado em
ações comemorativas neste mês.

O prefeito Luciano Almeida
lembrou que a Hyundai foi uma
das primeiras montadoras a se
instalar em Piracicaba e que a
marca expressiva de 2 milhões de
veículos produzidos é importan-
te não só para a fábrica, mas para
Piracicaba e todo o Brasil. “Isso
mostra que estamos no caminho
certo. Somente com o crescimen-
to e desenvolvimento econômi-
co nós vamos atingir os nossos
objetivos”, pontuou Luciano.

José Luiz Ribeiro parabe-
nizou a fábrica coreana lem-
brando que esse resultado ex-
pressivo possui um impacto
muito grande na economia lo-
cal e do país, com a geração de
emprego, renda e qualidade de
vida. “A Hyundai sempre in-
vestiu pesado em tecnologia e

agora colhe os frutos deste in-
vestimento”, frisou o secretário.

“Nestes 11 anos de ativida-
des da fábrica de Piracicaba re-
gistramos uma história cheia de
sucessos. O Hyundai HB20 foi o
carro que já nasceu caindo no
gosto do público brasileiro e rapi-
damente alcançou as primeiras
posições em vendas. Com a che-
gada do Hyundai Creta, passa-
mos a oferecer ao consumidor dos
SUVs o que há de mais moderno e
completo na categoria por um pre-
ço altamente competitivo. Tanto é
que o Creta vem se consolidando
como o SUV mais vendido no va-
rejo ano a ano. A marca dos 2 mi-
lhões de veículos produzidos em
tempo recorde comprova a exce-
lente utilização de nossa capaci-
dade instalada, sem praticamente
qualquer interrupção ou redução
de nossos turnos”, afirma Airton

Cousseau, presidente e CEO da
Hyundai Motor Brasil e Hyundai
Motor Américas Central e do Sul.

Do volume total produzido
desde 2012, os modelos da família
HB20 representam 1 milhão e 600
mil unidades, sendo as outras 400
mil unidades do modelo Creta, co-
mercializado a partir de 2017.
Como a fábrica de Piracicaba é
dedicada prioritariamente ao mer-
cado interno, 1 milhão e 940 mil
unidades foram destinadas ao
Brasil (97%), enquanto 60 mil ve-
ículos (3%) foram exportados para
países vizinhos, como Argentina,
Colômbia, México, Paraguai e
Uruguai. Dentro do processo de
produção da Hyundai em Piraci-
caba, 100% das unidades fabrica-
das são testadas dinamicamente,
em pista que simula 14 tipos dife-
rentes de solo. Atualmente, a fá-
brica produz 42 veículos por hora.

ASSINE E ANUNCIE: 2105-8555

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba reconheceu os alunos do
curso técnico em logística da Etec
Deputado Ary de Camargo Pe-
droso, que arrecadaram 3.252
peças de roupas para a Campa-
nha do Agasalho 2023. A moção
de aplausos 110/2023, do verea-
dor Anilton Rissato (Patriota), foi
entregue na 57ª Reunião Ordiná-
ria, nesta segunda-feira (9).

“Não é fácil ter jovens com
olhar em prol dos semelhantes. Em
um mundo tão tecnológico, as pes-
soas não têm mais a sensibilidade
de ter um olhar de carinho para
atender os que mais necessitam”,
declarou o vereador Anilton Ris-
sato, durante a entrega da moção.

Com a orientação da profes-
sora e coordenadora Gislaine
Moraes Dias, os estudantes con-
seguiram superaram a meta es-
tabelecida para o ano, que era de
3.000 itens. A campanha envol-
veu nove turmas da escola e a
turma vencedora recebeu uma

EEEEETECTECTECTECTEC

Câmara reconhece campanha que arrecadou 3.000 peças de roupa

Estudantes da Etec Deputado Ary de Camargo Pedroso foram homenageados pelo vereador Anilton Rissato

Rubens Cardia

noite de pizza como prêmio. Além
disso, os alunos desenvolveram
um TCC (trabalho de conclusão
de curso) sobre Logística Huma-
nitária em Piracicaba. A Moção
de Aplausos foi concedida à

professora Gislaine e aos alunos
envolvidos na campanha. As
doações foram entregues ao
Fundo Social de Solidariedade.

“Agradecemos muito essa
homenagem e por mostrar o nos-

so trabalho. A Etec trabalha para
formar cidadãos para o mercado
de trabalho, mas, principalmente
profissionais preocupados com a
sociedade”, declarou Gislaine,
ao agradecer a homenagem.

TTTTTRANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTERANSPORTE

Vereadores cobram divulgação da nova área para garagem de ônibus
Os vereadores Pedro Kawai

(PSDB) e Gilmar Rotta (PP) são
autores do requerimento 908/
2023, onde solicitam informa-
ções à Prefeitura sobre termo
de adimplemento e divulgação
da nova área onde será cons-
truída a garagem de ônibus
para o transporte público de Pi-
racicaba. A propositura foi
aprovada na noite desta segun-
da-feira (9), durante a 57ª
Reunião Ordinária da Câmara.

No texto do requerimento,
os parlamentares lembrar que,
no dia 5 de setembro, foi realiza-
da audiência pública, “motiva-
da pela insatisfação e preocupa-
ção dos moradores do Jupiá com
os impactos que a proposta do
Executivo em implantar uma
garagem naquela região poderia
causar”, destacam os vereadores.

Eles lembram, ainda, que na
audiência, a secretária municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito

e Transportes, Jane Franco de
Oliveira, garantiu que a nova ga-
ragem não seria mais construída
no Jupiá e informou que a nova
área seria divulgada após a assi-
natura do termo de adimplemen-
to, o que estava previsto para
acontecer até 25 de setembro.

“Por qual motivo até a pre-
sente data não foi divulgada a
nova área a ser implantada a ga-
ragem de ônibus para transporte
público, bem como não foi apre-

sentado o termo de adimplemen-
to mencionado em audiência pú-
blica”, questionam os vereadores.

Também destacam que, na
audiência, foi mencionado que o
Executivo realiza levantamento de
áreas similares de extensão àque-
la prevista no contrato, “no entan-
to, não foi divulgada a lista”, ques-
tionam, ao pedir a lista das possí-
veis áreas que poderão ser objeto
de implantação da garagem de
ônibus de transporte público.
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Rede de atendimento retoma debates
presenciais na defesa da mulher
Reunião presencial da Rede de Atendimento e Proteção à Mulher aconteceu na manhã de ontem (10)

Continuar no protagonismo
de combate à violência contra as
mulheres, tendo como foco os 21
dias de ativismo, em programação
que se inicia em 20 de novembro,
Dia Nacional da Consciência Ne-
gra e, términa em 10 de dezem-
bro, Dia Internacional dos Direi-
tos Humanos, além de atividades
a incidir em março do ano que
vem, em parceria com o Sesc (ins-
tituição do Sistema Comércio).

Com estes encaminhamen-
tos, o Grupo de Trabalho (GT),
da Rede de Atendimento e Prote-
ção à Mulher, sob a coordenação
da vereadora Rai de Almeida (PT),
procuradora Especial da Mulher
da Câmara de Piracicaba, se reu-
niu na manhã de ontem (10), no
prédio anexo da Câmara, median-
te a presença de representantes do
Poder Público, OSc (Organizações
da Sociedade Civil) e demais en-
tidades. Além da presença da ve-
readora Cimara Pereira (PV).

 Guilherme Leite

Rai de Almeida abriu os trabalhos ressaltando o caráter
da retomada das atividades da Rede de Atendimento

A vereadora Rai de Almeida
abriu os trabalhos ressaltando o
caráter da retomada das ativida-
des da Rede de Atendimento a par-
tir do mês de agosto, e agora de
maneira presencial. Além de pon-
derar sobre o momento conflituo-
so em que o mundo está passan-
do, onde nem sempre a voz das
mulheres é considerada. “Precisa-
mos buscar a paz, mulheres e cri-
anças são as pessoas que mais so-
frem”, alertou a parlamentar.

Na sequência das atividades,
a coordenadora do Programa de
Saúde da Mulher, Marcela Buoro
Furlan discorreu sobre o reflexo
dos números de exames, na valori-
zação dos apontamentos direcio-
nados à Secretaria Municipal de
Saúde, visando aproximação en-
tre as necessidades apresentadas
por intermédio da Rede de Aten-
dimento e os serviços prestados na
municipalidade, com o respaldo do
SUS (Sistema Único de Saúde).

Também foi considerado a ca-
racterística de Piracicaba, na con-
dição de líder de uma região que
engloba mais de 24 cidades, com
população superior a 1,5 milhão
de pessoas, onde a mulher repre-
senta mais de 50% deste contin-
gente e, onde mais de 60% das
demandas são atendidas pelo SUS.

Marcela também discorreu
sobre o planejamento familiar,
métodos contraceptivos, progra-
mas de orientação a escolares,
serviço de atendimento pré-na-
tal, campanhas preventivas e
outras ações a que o município
se pauta em oferecer às mulhe-
res. E, principalmente destacou
a importância de notificação dos
casos de violência, onde muitas
vezes as pessoas se sentem com
medo de registrar os fatos.

Nos encaminhamentos finais
da reunião foi ressaltado a im-
portância de Piracicaba se forta-
lecer na região perante os casos

de aborto, que antes eram envia-
dos para Campinas e hoje são di-
recionados à Ribeirão Preto.
Também foi avaliado a condição
da cidade contar com mais gineco-
logistas e, outros serviços que via-
bilizem a implantação de uma polí-
tica voltada na defesa da mulher.

O papel da Rede de Atendi-
mento em ações mais concretas,
para colocar em prática a matu-
ridades das discussões acumula-
das desde o ano de 2018 também
mereceu destaque na reunião,
onde se vislumbra a participação
ativa e em conjunto, de ações pre-
ventivas que possam chegar nas
escolas e à sociedade em geral.

Na reunião também foi des-
tacado atividades em parceria
com a Escola do Legislativo e a
presença ministerial, no dia 17 de
outubro, às 14h30, no salão nobre
da Câmara, quando se discutirá
a violência contra as mulheres.

E, concluindo os trabalhos do

dia, a vereadora Rai de Almeida
destacou a importância de centra-
lizar a organização de eventos,
numa agenda coletiva, para o rece-
bimento de sugestões de ações que

também possam já antecipar agen-
das do início do ano de vem, com
foco no mês de março, no estabele-
cimento de parcerias e outras ações
em prol da defesa das mulheres.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) concedeu a moção de
aplausos 131/2023, em reconhe-
cimento aos cinco anos de fun-
dação do jornal Folha de Piraci-
caba. A homenagem foi recebida
na noite desta segunda-feira (9),
no hall do Salão Nobre Helly de
Campos Melges, pelo diretor-
proprietário, Marcelo Henrique
Germano, e pela diretora de con-
teúdo, Rosana Di Hipolito.

Distribuído sempre aos domin-
gos, o jornal aposta no formato di-
gital e na interatividade, além de
contar com uma equipe de colabo-
radores. Aborda temas como cultu-
ra, educação, esporte, eventos soci-
ais e humor. Conta ainda com um
podcast e materiais audiovisuais.

Na internet, as atualiza-
ções são diárias, com notícias
que vão desde a editorias de Ci-
dade até a de Polícia. Ainda no
site, é possível conferir a Revista
US, criada pela equipe de con-
teúdo com assuntos mais leves,
como Casa e Comportamento.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Jornal completa cinco anos e recebe moção de aplausos
Rubens Cardia

Homenagem ocorreu no hall do Salão Nobre Helly de Campos Melges
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Delegado chefe da Policia Federal aborda o tema pedofilia na Câmara

Durante a entrega da moção
de aplausos, o vereador Pedro Ka-
wai destacou a trajetória de Ger-
mano e Rosana no mercado da co-
municação de Piracicaba. Germa-
no construiu sua carreira no fo-
tojornalismo a partir de 1990, en-
quanto Rosana é da área de pu-
blicidade, também com mais de
duas décadas de experiência.

Além disso, Kawai mencionou
conhecer de perto a atuação de
ambos. “Sei do reconhecimento
que possuem no jornalismo e ad-
miro o trabalho que iniciaram na
Folha de Piracicaba”, disse, ao
enaltecer ainda o time de colabo-
radores do periódico e a diversi-
dade de temas abordados. O vere-
ador completou: “vocês fazem um
jornalismo sério, transpartente e
comprometido com a sociedade”.

Rosana Di Hipolito manifes-
tou seu agradecimento ao verea-
dor pela moção. “Eu me sinto
honrada e feliz por acreditar em
nosso trabalho. Tenho muito cari-
nho por você, por sua família e pelo

trabalho que desenvolve na Câma-
ra pela cidade. É uma honra rece-
ber esta homenagem”, declarou.

Na sequência, Germano tam-
bém agradeceu o parlamentar e
disse que são amigos de longa
data. “Colocamos as nossas idei-
as no mercado e, graças a Deus,
ela foi bem aceita por todos. Te-

mos um respeito muito grande
pelos nossos leitores e estamos
sempre preocupados com eles.
Passamos de 23 mil seguidores
orgânicos em nosso Instagram e
acreditamos que o momento do
jornal é apenas o de voar alto. É
um presente que quisemos dar para
a cidade de Piracicaba”, disse.

O delegado chefe da Polícia
Federal em Piracicaba, Rodrigo
Perin, esteve na 57ª Reunião Or-
dinária da Câmara Municipal de
Piracicaba, nesta segunda-feira
(9), para apresentar dados sobre
a pornografia infantil. “Nossa de-
legacia está em primeiro lugar no
Estado de São Paulo no combate a
este tipo de crime”, informou.

A delegacia da Polícia Fede-
ral em Piracicaba responde por
29 municípios. Segundo ele, além
do trabalho de rotina no monito-
ramento e identificação dos ca-
sos, há ainda uma ação de orien-
tação nas escolas, para que as ati-
tudes “fora da curva” sejam co-
municadas à Polícia Federal, ao

Conselho Tutelar ou mesmo à
Polícia Civil. Perin disse que as
denúncias podem ser feitas de for-
ma anônima e que o sigilo da fon-
te da informação é assegurado. Ele
considera que o trabalho de cons-
cientização é mais importante que
o repressivo. “É uma doença, que
precisa ser tratada”, reforçou, ao
responder a uma dúvida do vere-
ador Paulo Camolesi (PDT).

Os vereadores Acácio Godoy
(PP), Gustavo Pompeo (Avante),
Fabrício Polezi (Patriota), Pedro
Kawai (PSDB), Laércio Trevisan Jr.
(PL), Paulo Campos (Podemos) e
Rerlison Rezende (PSDB) parabe-
nizaram o delegado pelas conside-
rações e pelo trabalho na cidade.

Rubens Cardia

Delegacia está em 1º lugar no Estado no combate a este tipo de crime
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Prefeitura segue com reformas estruturais
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Semdettur (Secreta-
ria Municipal de Desenvolvimen-
to Econômico, Trabalho e Turis-
mo), segue com as obras de refor-
ma da Casa do Artesão, situada
na região da Rua do Porto, próxi-
mo ao campo de futebol. Até o
momento, foram colocados novo
madeiramento, cobertura e forro,
além da execução do tratamento
de trincas. Na sequência, o imó-
vel vai receber novas esquadrias,
portas, janelas e pintura, além de
adequações na parte elétrica.

A Semdettur já alinhou a
cessão do espaço para a Amo-
porto (Associação dos Morado-

res e Restaurantes da Rua do
Porto) instalar sua sede, por
meio de permissão de uso. A ideia
é que, assim, sejam desenvolvi-
das atividades com foco no turis-
mo, promovendo eventos e expo-
sições com artesanatos locais.

Inaugurada em agosto de
1999, a Casa do Artesão foi
ocupada até 2016 com ativida-
des culturais/artísticas, com
30 artesãos expondo e comer-
cializando os próprios traba-
lhos. Hoje, esses profissionais
têm como espaço de exposição e
vendas a Casa do Artesão do Par-
que do Engenho Central e a Feira
de Artesanato da Rua do Porto.

Imóvel teve forro e cobertura trocados; agora
receberá novas portas, janelas e pintura

Divulgação

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em segundo
turno de votação, na 57ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (9), o projeto de lei 110/
2023, do vereador Paulo Henri-
que (Republicanos), que institui
campanha de combate ao
bullying e à pedofilia nos veícu-
los de transporte escolar. O pro-
jeto segue agora para ser sancio-
nado pelo Poder Executivo. A
matéria prevê o uso, nos veícu-
los de transporte escolar, de ma-
terial publicitário para combater
o bullying infantil e a pedofilia.

“O bullying infantil e a pedo-
filia são problemas que afetam
profundamente a sociedade, es-
pecialmente no ambiente escolar.
Essas práticas prejudicam o de-
senvolvimento emocional e social
das crianças e causam danos ir-
reparáveis em suas vidas. É res-
ponsabilidade do Poder Público
adotar medidas eficazes para com-
bater essas violências e criar um
ambiente seguro e acolhedor para
os estudantes”, diz Paulo Henri-
que, na justificativa do projeto.

VVVVVEÍCULOEÍCULOEÍCULOEÍCULOEÍCULO     ESCOLARESCOLARESCOLARESCOLARESCOLAR

Câmara aprova campanha
contra bullying e pedofilia

O vereador acredita que a me-
dida vai contribuir para a constru-
ção de um ambiente escolar mais
saudável, além de disseminar in-
formações sobre os canais de de-
núncias contra a pedofilia.

Paulo Henrique aponta que “a
educação e a conscientização são
instrumentos essenciais no enfren-
tamento dessas problemáticas”.
“Ao promover campanhas educa-
tivas e informativas, envolvendo
escolas, pais, responsáveis, moto-
ristas do transporte escolar e a co-
munidade em geral, a Secretaria
Municipal de Educação estará for-
talecendo a rede de proteção às cri-
anças e adolescentes, mobilizando
todos os atores sociais para a pre-
venção e combate ao bullying in-
fantil e à pedofilia”, diz o vereador.

Para ele, a obrigatoriedade
da utilização de material publici-
tário nos veículos de transporte
escolar vai contribuir para a for-
mação de uma sociedade mais
consciente e engajada na proteção
dos direitos das crianças, garan-
tindo a visibilidade necessária
para alcançar o grande público.

AAAAATLÉTICATLÉTICATLÉTICATLÉTICATLÉTICA

Associação “Luiz de
Queiroz” é homenageada

A Associação Atlética Acadê-
mica “Luiz de Queiroz” (AAALQ)
recebeu da Câmara Municipal de
Piracicaba, nesta segunda-feira (9),
a moção 156/23, de aplausos por
completar 120 anos de fundação.
A honraria foi entregue pelo ve-
reador Acácio Godoy (PP), autor
da propositura, durante ato sole-
ne realizado no Ginásio de Espor-
tes da Escola Superior de Agri-
cultura “Luiz de Queiroz” (Esalq)
e contou com a presença do presi-
dente da Associação Atlética, Raul
Pimenta Pegararo, do prefeito do
Campus, professor Luciano Men-
des, além de vários alunos.

Acácio Godoy falou do papel
da Associação Atlética na forma-
ção dos universitários e como ela
“contribui na formação humana de
seus integrantes” e concluiu ainda
ser um “previlégio” para uma enti-
dade de alunos chegar aos 120
anos tão atuante com a Atlética
da Esalq. Segundo a propositura,
a Associação Atlética da Esalq é
uma das mais antiga do país. Foi
fundada com o objetivo de propor-
cionar os meios necessários para
incentivar, apoiar, e difundir a prá-
tica de esporte entre os alunos da
Escola, além de representá-la em
competições externas e internas.

Em 20 de setembro, associação completou 120 anos de fundação

Divulgação
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Governo federal deve se posicionar
até novembro sobre a ampliação
Informação foi dada ao prefeito Luciano Almeida em visita a Brasília, na segunda (10)
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Vereador aborda demandas
da população em entrevista

O prefeito Luciano Almeida
se reuniu ontem, segunda-feira,
09/10, em Brasília (DF), com Ju-
liano Alcântara Noman, secretá-
rio nacional de Aviação Civil
(SAC) do Ministério de Portos e
Aeroportos, para conversar sobre
a ampliação do Aeroporto Muni-
cipal Pedro Morganti. Ao térmi-
no do encontro ficou acordado
que o Governo Federal deverá se
posicionar até o mês de novem-
bro sobre esse processo, que pos-
sibilitará que o aeroporto de Pi-
racicaba possa ser utilizado por
aeronaves com capacidade de até
100 passageiros nas operações de
ligação com os grandes centros.

O prefeito Luciano Almeida
lembrou que solicitou essa agenda
após a saída do ministro de Portos

e Aeroportos, Márcio França, que
foi substituído pelo deputado fede-
ral Silvio Costa Filho em setembro.

“Ouvi do secretário que o inte-
resse do Governo Federal no pro-
cesso de ampliação do Aeroporto
Municipal Pedro Morganti conti-
nua, faltando uma definição con-
tratual para escolher em que ter-
mos de gestão e investimentos
essa parceria será estabelecida”,
frisou o prefeito Luciano Almeida.

Segundo o chefe do Execu-
tivo, a oportunidade também foi
propícia para fazer uma apre-
sentação geral do Aeroporto Mu-
nicipal, descrevendo as suas po-
tencialidades, condições de infra-
estrutura e planos de crescimen-
to envolvendo a Região Metropo-
litana de Piracicaba (RMP).

Divulgação

O prefeito Luciano Almeida e o secretário Juliano Alcântara Noman

Em entrevista ao programa
Primeiro Tempo, na noite desta se-
gunda-feira (9), o vereador Edil-
son Madureira (União Brasil) fa-
lou sobre o atendimento das de-
mandas da população no período
em que exerceu o mandato como
suplente do vereador Zezinho Pe-
reira (União Brasil). Edilson Ma-
dureira destacou a importância de
estar próximo dos cidadãos e ou-
vir suas necessidades de perto.

Uma das questões discuti-
das foi a situação do distrito de
Anhumas, que enfrenta desafi-
os devido à distância em relação
ao centro da cidade. O vereador
relatou problemas com a unida-
de de saúde local, incluindo uma
geladeira queimada e o roubo do
gerador do posto de saúde que
ainda não havia sido substituído.

Outro ponto levantado pelo
vereador foi situação do Centro
Comunitário de Anhumas. Edil-
son Madureira enfatizou a im-
portância desse espaço histórico
para a comunidade e expressou
preocupação com o estado de
abandono em que se encontrava.

Rubens Cardia

Vereador Edilson Madureira participou do programa Primeiro Tempo

“Então a gente gostaria que
o chefe do Executivo dessa aten-
ção ao local, porque eu tenho
certeza de que se reativar o Cen-
tro Comunitário, a associação
que tem no bairro lá vai estar fa-
zendo um bom trabalho para a
população local”, afirmou.

A criação de uma feira livre
no Bongue foi abordada pelo
vereador na entrevista. Ele ex-
plicou que uma feira livre não
oferece apenas uma opção de
comércio ao ar livre, mas tam-
bém gera empregos para ven-
dedores e contribui para aten-
der às necessidades da popula-
ção local. Edilson Madureira
destacou que essa é uma deman-
da da comunidade e expressou
seu apoio à criação dessa feira
para beneficiar os moradores.

Na entrevista, o vereador ain-
da abordou a necessidade de repa-
ros em uma praça no Bairro Nova
Suíça e solicitou a abertura de uma
nova via no Bairro Terra Rica III,
que se tornou uma rota de trânsi-
to rápida, colocando as crianças
que brincam na rua em risco.

AAAAAPREENSÕESPREENSÕESPREENSÕESPREENSÕESPREENSÕES

Requerimento busca informações
de veículos rebocados para pátio

No requerimento 910/2023,
aprovado com urgência na 57ª
Reunião Ordinária, nesta segunda-
feira (9), o vereador Gustavo Pom-
peo (Avante) quer saber quantos
carros e motos foram apreendidos
e/ou rebocados para o pátio, neste
ano, durante blitzes ou outras ope-
rações realizadas no município.

Ele pergunta quais secretari-
as, departamentos ou órgãos de
Estado possuem guinchos ou es-
tão responsáveis por sua contrata-
ção, quantos veículos foram rebo-
cados por esses guinchos, se existe
alguma concessão vigente no mu-
nicípio para a realização dos rebo-
ques dos veículos apreendidos em
fiscalização ou blitz até o pátio e se
os reboques são realizados por veí-
culos próprios ou terceirizados.

O requerimento também in-
daga quais são os convênios vi-
gentes que estão habilitados a re-
alizar apreensões de veículos, seja
em blitz ou operações, e se a Pre-
feitura mantém contratos de
prestação de serviços com em-

presas terceirizadas para a reali-
zação de reboques de veículos —
e, em caso positivo, quais são elas.

Gustavo Pompeo cobra infor-
mações sobre o procedimento para
a recuperação de veículos guin-
chados, a destinação das verbas
do guincho e do pátio, o custo da
diária do pátio para carros e mo-
tos e o custo pago pelo munícipe
referente à taxa de reboque. Ele
pergunta se o município possui pá-
tio próprio ou é terceirizado e quais
as leis que regulamentam o funcio-
namento de reboque ou guincho e
o pagamento das taxas referentes
à diária de pátio e remoção de ve-
ículos por reboque ou guincho.

Na tribuna, o vereador disse
que tem recebido reclamações de
que o reboque estaria sendo feito
de forma irregular. “Muitas vezes
um guincho leva quatro ou cinco
carros e o valor é pago de forma
integral. A ideia é que tenhamos
um serviço municipal e, quando
há dois ou mais veículos, que o
valor seja rateado”, sugeriu.

Assessoria Parlamentar

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques (Cidadania), o Paraná,
visitou, na manhã desta terça-
feira (10), a convite do verea-
dor Anderson Assunção da Sil-
va (DEM), a Câmara Municipal
de Elias Fausto. Ambos con-
versaram sobre projetos so-
bre variadas modalidades es-
portivas. Além de vereador,
Anderson também ministra
aulas de voleibol e futsal para
a Secretaria Municipal de Es-
portes do município, de forma
voluntária. Paraná também

conheceu e conversou com o
presidente da Câmara, verea-
dor Altamir da Cruz Fidelis
(MDB), conhecido como Mirão
Zapata, com o vereador Ari Eli-
as de Souza (MDB), o Ari Ba-
zão, e com a vereadora Ke-
tlen Evelin Silva Vieira (PSD).
Paraná agradeceu a recep-
ção dos parlamentares, em
especial ao vereador Ander-
son, pelo seu trabalho com
o esporte, que vem incenti-
vando e ajudando crianças,
jovens e adolescentes.

VISITA A ELIAS FAUSTO

Na noite de segunda (9), a
Secretaria Municipal de Educação
de Piracicaba realizou uma webi-
nar de formação com a equipe do
Canva for Education demons-
trando as funcionalidades da
plataforma de criação de designs.
Simultaneamente participaram
mais de 300 pessoas, as quais ti-
raram dúvidas, e aprenderam
um pouco mais sobre a ferramen-
ta. A webinar faz parte da pro-
gramação da 15ª edição da Jor-
nada Pedagógica - Educação que
inspira, transforma e conecta.

A plataforma do Canva for
Education está disponível gratui-
tamente aos mais de 4,5 mil servi-
dores da pasta e para alunos em
sala de aula, com as contas institu-
cionais. Por meio da webinar de
ontem, todos puderam aprender
ainda mais sobre a plataforma,
seus benefícios e potencialidades.

Ministrada por Julianna
da Silva, do Canva for Educa-
tion, a formação foi transmiti-
da e está disponível aos servi-
dores e interessados no canal
do youtube da SME Piracicaba,
gerando certificado aos partici-
pantes. Às 14h desta terça-feira,
dia 10/10, a live já contava com
mais de 1.300 visualizações.

INSCRIÇÕES PARA A
JORNADA — Com mais de
4.600 inscrições já realizadas,
a SME, visando aumentar e
oportunizar a participação de
mais servidores, alterou o lo-
cal de duas palestras da 15ª
edição da Jornada Pedagógica,
aumentando 300 vagas em
cada. As inscrições para essas
novas vagas serão reabertas a
partir das 19h30 de hoje, dia
10/10, devendo serem efetua-
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Com mais de 300 participações, SME realiza a live de formação

A formação foi realizada por Julianna da Silva, Education Engagement Advocate
Latam do Canva for Education: mais de 320 pessoas simultaneamente
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das pelo site da Secretaria, o www.
educacao.piracicaba.sp.gov.br.

Em vez de serem realizados
no anfiteatro da SME, os encon-
tros com a psicanalista, mestre e
doutora pela USP e colunista da
Folha de S. Paulo, Vera Iaconelli,
no dia 17/10, e do psicólogo clíni-
co / escolar, mestre e especialista
em neuropsicologia e Educação
Especial, Robson Dias, dia 19/10,
serão no Pecege. Além disso, re-
formulando o espaço, também se-
rão disponibilizadas mais 50 va-
gas para a palestra Como nos tor-
namos professores e professoras?,
com o professor António Nóvoa.

Com as novas vagas, para
democratizar ainda mais o aces-
so aos conteúdos, com exceção da
palestra de abertura ministrada
pelo professor Mário Sérgio Cor-
tella, todas as demais serão gra-
vadas e disponibilizadas no canal
do youtube da SME Piracicaba.

JORNADA

Confira a programação completa
16/10 – 19h – Palestra: Mudar é preciso? Acomodar é perecer – Prof. Dr.
Mário Sérgio Cortella – Local: Sindicato dos Metalúrgicos de Piracicaba e
Região;
17/10 – 08h / 13h30 – Palestra: Desenvolvendo habilidades em matemá-
tica na abordagem Steam – Prof. Me. Rodrigo Morozzi Blanco / Workshop
Steam e a BNCC: Possibilidades e desafios – Profª. Me. Lilian Bacich e
Profª. Me. Aline Mendes Geraldi / Apresentação de projetos das escolas
municipais – Local: Anfiteatro SME;
17/10 – 19h – Palestra: Fortalecimento dos vínculos na comunidade es-
colar –Drª Vera Iaconelli – Local: Anfiteatro Pecege;
18/10 – 08h / 13h30 – Musicalização e Workshop – Grupo Triii – Local:
Anfiteatro Pecege;
18/10 – 18h – Palestra: Como nos tornamos professores e professoras?
– Prof. Dr. António Nóvoa – Local: Anfiteatro Pecege;
19/10 – 08h / 13h30 – Palestra: Educação Ambiental e mudanças do
clima: Nutrindo transformações na comunidade e no espaço escolar /
Diálogo: Conexões na transição para escolas sustentáveis – Prof. Dr.
Edson Grandisoli / Apresentação de projetos das escolas municipais –
Local: Anfiteatro SME;
19/10 – 19h – Palestra: Transtorno opositor desafiador – Prof. Me. Rob-
son Dias – Local: Anfiteatro Pecege;
20/10 – 08h / 13h30 – Palestra: Educação 5.0 – Por uma aprendizagem
criativa – Profª. Me. Débora Garofalo / Escape Game – Colaborativa /
Mesa Redonda com as crianças do Aluno Tutor – Local: Anfiteatro SME.

SSSSSEMOZELEMOZELEMOZELEMOZELEMOZEL

Vinte e três vias receberam os serviços de tapa-buraco
A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), executou serviços de tapa-
buraco na última semana, de 2 a
6/10, em 23 vias do município,
entre avenidas e ruas. Ao todo,
as equipes percorreram 14 bair-
ros. Por meio da operação Tapa-
buraco, a Semozel atende solicita-
ções da população via SIP (Serviço
de Informações à População) –
156 e vereadores, além das neces-
sidades pontuais que as equipes
verificam nas vias que percorrem.

As equipes priorizam regiões
estratégicas de mais urgência, como
avenidas com fluxo intenso, e ne-
cessidades pontuais. Os serviços
são executados com medição da
massa aplicada por m² e padroni-
zação, realizando requadramento
ao redor do buraco, preenchendo
com bica corrida (conjunto de pe-
dra britada, pedrisco e pó-de-pe-
dra) e finalizando com a massa
asfáltica, nos buracos que precisem
de intervenção mais profunda.

Bairros e respectivas vias
atendidas nesta semana: Estân-
cia Lago Azul: rua Kijuji Mizuhi-
ra; Jardim São Paulo: rua Sena-

Equipes de tapa-buraco atenderam 23 vias em 14 bairros na última semana
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dor Saraiva; Matão: rua Professor
Pedro de Melo; Monte Líbano: rua
Carolina Adamoli Petrocelli; Mon-
te Rey: rua Giovani Ferrazzo; Nova
América: rua Jacob Wagner; Nova
Pompeia: rua Ormindo de Camar-
go; Novo Horizonte: Rua Profes-

sora Laura F. de Campos Ferrari;
Piracicamirim: avenida Pompeia,
rua São Dimas, rua Professor Nel-
son Campones do Brasil; Pompeia:
rua dos Gaviões; Parque Chapa-
dão: rua dos Pavões; Santa Teresi-
nha: ruas Fernando Ferrari, Nico-

lau Zem, Luis Pedroso de Barros,
Angelo Furlan, Nagibe Ismael,
Prof. Antonio Silveira Campos e
31 de Março; Vila Independên-
cia: avenida Pádua Dias e rua
Napoleão Laureano; e Vila Indus-
trial: rua Cândido Portinari.
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Diocese convoca fiéis contra
o aborto e em favor da vida
As manifestações devem acontecer nas 68 paróquias dos 15 municípios da Diocese
de Piracicaba, conforme comunicado emitido pelo bispo diocesano nesta segunda (9)

Divulgação/Diocese

Marcha pela Vida, em Santa Bárbara D’Oeste

Por ocasião da Solenidade de
Nossa Senhora da Conceição Apa-
recida, padroeira do Brasil, o bis-
po Dom Devair Araújo da Fonse-
ca convocou os fiéis e o clero de
toda a Diocese de Piracicaba a rea-
lizarem, nesta quinta-feira (12),
manifestações públicas de fé em
favor da vida e contra a descrimi-
nalização do aborto, que ainda pode
ocorrer no país por decisão do Su-
premo Tribunal Federal (STF).

As manifestações devem acon-
tecer em todas as 68 paróquias dos
15 municípios pertencentes à Dio-
cese de Piracicaba, conforme comu-
nicado emitido pelo bispo diocesa-
no na segunda (9). “É nosso dever,
como católicos, testemunhar nos-
sa fé e o valor da vida [...], mani-
festar nossa convicção e os valores
cristãos”, afirmou Dom Devair.

Por determinação do bispo,
as manifestações devem ocorrer
após uma das missas desta quin-
ta-feira e incluirão procissão ex-

clusivamente com o Santíssimo
Sacramento, semelhante à que
acontece no Corpus Christi. Nas
celebrações em que houver procis-
são com a imagem da padroeira
do Brasil também deverão ocor-
rer discursos em favor da vida.
Além disso, após todas as missas
deste 12 de outubro, um pronun-
ciamento de Dom Devair sobre o
assunto também deverá ser lido.

“É urgente e necessária a ma-
nifestação da nossa posição, en-
quanto Igreja Católica, contra a
descriminalização do aborto, exer-
cendo o nosso direito democráti-
co e a liberdade religiosa. Para isso,
podemos usar tanto as redes soci-
ais como a manifestação pública,
organizada e pacífica”, disse.

“Precisamos também refletir
sobre as escolhas dos nossos le-
gítimos representantes, o que é
um ato político. Ao escolher o can-
didato para o Executivo ou o Le-
gislativo, devemos sempre levar

em conta seu histórico de vida,
suas propostas e orientações par-
tidárias”, destacou o bispo. Para
Dom Devair, são os representan-
tes eleitos pela população (depu-

tados e senadores) que devem le-
gislar sobre a questão do aborto
e outros temas que estão sendo
definidos no Judiciário, muitas
vezes, por inércia do Legislativo.
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Prefeitura inicia reforma e
melhoria de infraestrutura

Para melhorar o acesso de vi-
sitantes e turistas, a Prefeitura de
Piracicaba, por meio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo (Sem-
dettur), deu início às obras de
reforma e melhoria na infraestru-
tura da Rua do Porto. No momen-
to, as equipes estão executando
pintura dos guarda-corpos na ex-
tensão, desde a avenida Beira Rio.

Com valor de R$ 290.378,65,
recurso proveniente de verba par-
lamentar do deputado estadual
Ricardo Melão, as obras contem-
plam reforma total do assoalho do
deck localizado em frente ao Casa-
rão do Turismo, que possui 93 me-
tros de extensão e 2,30 metros de
largura, com retirada, substituição

e pintura em verniz. Além disso,
estão inclusos no serviço a instala-
ção de guarda-corpo na avenida
Beira Rio e na Rua do Porto e re-
forma de calçamento ao longo de
toda Rua do Porto, avenida Beira
Rio e avenida Alidor Pecorari, con-
forme necessidade de manutenção.

“Todo o complexo de lazer
e gastronômico da Rua do Por-
to é muito importante para o
setor turístico da cidade e, con-
sequentemente, para a econo-
mia do município. Estas refor-
mas, então, são para aprimorar-
mos ainda mais este local, con-
tribuindo para uma melhor ex-
periência dos turistas por aqui”,
comentou a diretora municipal
de Turismo, Alessandra Freire.

Entre as intervenções, estão reforma do deck e do calçamento

Divulgação

O sindicalista José Osmir Ber-
tazzoni esteve na Câmara Munici-
pal de Piracicaba para ocupar a
Tribuna Popular, na noite desta
segunda-feira (9), na 57ª Reunião
Ordinária. Ele abordou o tema
“Periculosidade aplicada aos agen-
tes da autoridade de trânsito”.

Ele apresentou uma notícia
da Folha de S. Paulo, de 29 de
novembro de 2002, da morte do
guarda municipal José Romá-
rio França, aos 35 anos, após
carro da corporação ser alvo de
disparos. Na mesma operação
estava o colega William Olivei-

ra de Lima, que recebeu 13 ti-
ros e sobreviveu com sequelas.

Recentemente, foi sancionada
a lei federal 14.684/23, que consi-
dera perigosas as atividades de-
sempenhadas pelos agentes de
trânsito. Com isso, é assegurado o
adicional de periculosidade aos
profissionais desta categoria.

O sindicalista defendeu que a
Administração do município reco-
nheça a categoria e o que prevê a lei
federal, uma vez que os agentes são
admitidos em regime estatutário.
“Está claro que a Administração
Municipal não vai negociar”, avaliou.

AAAAAGENTESGENTESGENTESGENTESGENTES     DEDEDEDEDE     TRÂNSITOTRÂNSITOTRÂNSITOTRÂNSITOTRÂNSITO

Osmir Bertazzoni defende o
adicional de periculosidade

Lei federal sancionada em setembro foi
apresentada como referência por sindicalista

Rubens Cardia

Samuca Miazaki

A Câmara Municipal de Pi-
rac icaba recebeu,  ontem
(10), 41 alunos da Escola
Estadual Sud Menucci, divi-
didos entre os períodos da
manhã e tarde. Eles partici-
param do programa Conhe-
ça o Legislativo, a convite do
vereador Pedro Kawai (PSDB),
sob a coordenação dos pro-
fessores Frederico Bandei-
ra e Silvana Cleto da Silva

Souza. Os alunos participa-
ram de uma visita ao Legis-
lativo, acompanharam pa-
lestras sobre os aspectos
históricos da formação das
câmaras no sistema políti-
co brasileiro, a divisão dos
poderes da República e ain-
da simularam reunião ordi-
nária com o objetivo de en-
tender como funcionam os
trabalhos dos vereadores.

SUD MENUCCI
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Rai de Almeida pede ao Executivo ‘socorro imediato’ à Portelinha
Moradores da Comunidade

Portelinha, do bairro Monte Lí-
bano, reivindicaram à vereado-
ra Rai de Almeida (PT) atenção
para os inúmeros problemas e as
necessidades da comunidade lo-
cal. A parlamentar visitou a região
na semana passada para averi-
guar os relatos da população.

“É preciso um olhar urgente
do poder Executivo para a Porteli-
nha”, apontou a vereadora. “São
muitas e expressivas as necessida-
des de quem vive na comunidade”,
destacou. “Falta urbanização ade-
quada, faltam políticas públicas de
atendimento à população. Por ou-
tro lado, sobram problemas – in-
clusive em relação ao saneamento
básico – e avoluma-se as casas si-
tuadas em verdadeiras áreas de
risco”, ressaltou a parlamentar.

Segundo a vereadora, na
rua Abel Milane, há risco de des-
lizamento iminente de uma mo-

Problemas de infraestrutura urbana, falta de saneamento
básico e risco de desabamento de imóveis são alguns
dos problemas apontados por Rai de Almeida

Assessoria Parlamentar

MMMMMORADIASORADIASORADIASORADIASORADIAS

Requerimento solicita informações de núcleos informais de habitação
Durante a 57ª Reunião Ordi-

nária da Câmara Municipal de Pi-
racicaba, realizada nesta segunda-
feira (9), foi aprovado o requeri-
mento 900/2023, de autoria do
vereador André Bandeira (PSDB),
que solicita informações ao Execu-
tivo sobre os núcleos habitacionais
informais instalados na cidade.

De acordo com o requeri-

mento, todos os loteamentos ir-
regulares do município foram
descritos no Plano Diretor de De-
senvolvimento de Piracicaba, mas
o arquivo disponível na internet
não permite a visualização entre
a numeração dos loteamentos
indicada no mapa que integra o
plano e as legendas com os no-
mes dos mesmos, o que dificulta

radia no alto da rua. Ela disse
que, na ponta de um declive, a
casa pode, sob chuva, cair sobre
as demais abaixo dela. “Estamos
sob o risco de uma tragédia”,
argumentou Rai de Almeida.

De acordo com a parlamen-
tar, uma solicitação será envia-
da à Prefeitura para que atue
em socorro imediato nesse caso
e em outros vistos no local. “Es-
tamos pedindo ao Executivo que
atue preventivamente nessa re-
gião”, destacou a vereadora.

“Nos colocamos também,
como Poder Legislativo, prontos a
contribuir para que de fato algu-
ma mudança positiva e efetiva seja
realizada nessa comunidade de
maneira imediata. Só assim pode-
remos evitar que a vida dos cida-
dãos e cidadãs que ali vivem esteja
em risco, especialmente diante da
temporada de chuvas que já come-
çou”, finalizou Rai de Almeida.

a identificação dos núcleos infor-
mais. “A secretaria competente
pelo levantamento destes núcleos
informais passou a fazer selagem
destes espaços para contabilizar o
número de famílias que ocupam
estes espaços”, diz o parlamentar.

O vereador solicita as se-
guintes que o Executivo informe
quantos são os núcleos infor-

mais em Piracicaba e que discri-
me em planilha a quantidade, o
nome, a localização e quantas
construções (edificadas ou não).
Ele pede ainda a data do último
levantamento em cada um des-
ses núcleos informais, em quais
desses foram feitas selagens e quan-
do foram feitas. Também per-
gunta quais possuem água e luz.



A8
A Tribuna Piracicabana

Quarta-feira, 11 de outubro de 2023

BBBBBEBELEBELEBELEBELEBEL

Governo Lula destinará R$
9,4 milhões para tratamento
do câncer em Piracicaba
A confirmação da destinação deste montante foi obtida pela deputada Professora
Bebel (PT) junto ao ministro das Relações Institucionais, Alexandre Padilha

CCCCCOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOSOMERCIÁRIOS

Acordo garante bonificação
aos que trabalharem no
feriado de 12 de outubro

Fotos: Divulgação

A deputada Professora Bebel, com o presidente Lula, que tem
trabalhado para ampliar os recursos também na área da saúde

A deputada Bebel com o ministro Alexandre Padilha, que esteve
em Piracicaba e se comprometeu a contribuir com a cidade

O Ministério da Saúde esta-
rá destinando ainda neste ano
um montante de R$ 9,4 milhões
em recursos direcionados ao tra-
tamento do câncer em Piracica-
ba. A confirmação da destinação
deste montante foi obtida pela de-
putada estadual Professora Be-
bel (PT) junto ao ministro das
Relações Institucionais, Alexan-
dre Padilha, e os R$ 9,4 milhões
serão destinados à Santa Casa e
Hospital da Cana de Piracicaba.

No total, de acordo com a
deputada Professora Bebel, o
Ministério da Saúde vai desti-

nar R$ 306,4 milhões para os
serviços de tratamento do cân-
cer no Estado de São Paulo e Pi-
racicaba foi contemplada com
esta medida. O recurso, que ini-
cialmente beneficiária 41 muni-
cípios, será incorporado ao li-
mite financeiro de Média e Alta
Complexidade (MAC) do estado
e dos municípios paulistas. “Fiz
questão de fazer interlocução com
o governo federal, através do mi-
nistro Padilha, e garantir que Pi-
racicaba fosse contemplada nes-
te pacote de investimentos do go-
verno federal”, conta Bebel.

Conforme Bebel, ainda, infor-
mações obtidas junto à ministra
da Saúde, Nísia Trindade, esta ini-
ciativa do governo federal visa dar
maior suporte ao estado, além de
agilizar e aprimorar os serviços de
tratamentos oncológicos, inclusi-
ve, em hospitais filantrópicos,
como é o caso da Santa Casa e o
Hospital dos Fornecedores de
Cana, que desenvolve brilhante
serviço de tratamento da popula-
ção com câncer. “Trata-se de um
investimento vital que impulsiona-
rá e acelerará os tratamentos on-
cológicos por todo estado de São

Paulo e Piracicaba está sendo con-
templada”, comemora a deputada
Bebel, ressaltando que o presiden-
te Lula não tem medido esforços
para retomar e ampliar progra-
mas voltados a garantir melhorias
nas áreas sociais, como a saúde.

Com esta decisão, de acordo
com o ministro Alexandre Padilha,
o Fundo Nacional de Saúde adota-
rá as medidas necessárias para a
transferência, regular e automá-
tica, do montante em parcelas
mensais. O processo de pagamen-
to será autorizado pela Secretaria
de Atenção Especializada à Saúde.

Acordo entre o Sindicato dos
Empregados no Comércio de Pi-
racicaba (Sincomerciários) e o
Sindicato do Comércio Varejista
(Sincomércio) garante a abertu-
ra do comércio de Piracicaba em
horário especial neste 12 de ou-
tubro, feriado de Nossa Senhora
Aparecida.  A abertura será das 9
às 16 horas para o comércio vare-
jista e, de acordo com o presiden-
te do Sincomerciários, Vitor Ro-
berto, está condicionado ao pa-
gamento de uma bonificação ex-
tra ao trabalhador comerciário
que trabalhar neste feriado.

 No comércio varejista ME,
MEI e EPP está garantida uma bo-
nificação de R$ 72,00, enquanto
que para os demais estabelecimen-
tos do segmento a bonificação é

de R$ 109,00. Já a bonificação
para o trabalhador de shopping é
de R$ 84,00 e de supermercados
R$ 61,00. Para as demais cidades
da região, representadas pelos dois
sindicatos, a bonificação em su-
permercados e gêneros alimentí-
cios será de R$ 45,00, enquanto
que no comércio varejista em ge-
ral (MEI, ME e EEP) R$ 45,00 e
nas demais empresas R$ 73,00.

De acordo com o presidente
do Sincomerciários, além disso,
também está garantido 100% de
hora-extra e vale-transporte.
“Chegamos a um acordo para
que o comércio funcione neste
feriado, mas conseguimos asse-
gurar uma bonificação para o
trabalhador que trabalhar neste
dia”, completa Vitor Roberto.

Vitor Roberto destaca que o sindicato garantiu benefícios
ao trabalhador comerciário que for trabalhar no feriado

Divulgação
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Autoridades prestigiam Outubro Rosa
Ações conduzidas há 30 anos pela unidade oncológica ajudam a educar para o câncer e a prevenir uma das doenças que mais afetam

Alex Madureira, João Orlando Pavão, Fernando Medina, Pe. Claudemir da
Rocha, Gustavo Pompeu, Douglas Koga, Moisés Taglieta e André Moraes

Aldo Evandro Zulini, João Orlando Pavão,
Francisco Longatto e Salvador José Cassano

Katia Fitas Loureiro, Karin Loureiro, Ana Lúcia Leistner,
Larissa Baptista e Daniel Modolo

Fachada do CECAN está iluminada em alusão ao Outubro Rosa

Augusto Muzzillli, Juliana Reame e Gustavo Pompeu

Ana Maria de Mattos, Ana Teresa Mattos Arzola e Silvanete Neves

Grupo Amigas da Onça, grupo voluntário de prevenção ao câncer

O oncologista Fernando Medina, diretor do CECAN,
durante abertura do evento

Alex Madureira, Andréia Klefenz, Mônica Ernandes,
Elaine Pereira Zanatta e Moisés Taglieta

Keila Ferreira de Pontes, Janice Barboza,
Nicole Bernardinell e Juliana Correr Noguerol

Pe. Claudemir da Rocha, Debora Ferraz e Alex Madureira

Priscila e Fernando Medina, Aidê Medina e Veridiana Martins

Pedrilha Baggi recebe homenagem do grupo Amigas da Onça

Grupo Rádio Comida arrancou aplausos e gargalhadas do público

Os anfitriões da noite André Moraes,
Fernando Medina e João Orlando Pavão

Ana Lúcia Leistner, Daniel Modolo,
Caio Marcelo Jorge e Antonio Carlos Zuliani

André Moraes, Antônio Carlos, Antônio Martins e Lara,
Aidê Medina, Veridiana Martins, Priscila e Fernando Medina

Pedro Kawai, Marilene Lemos, Othoniel Cavions e André Moraes

Autoridades durante o corte do bolo da prevenção

Autoridades, médicos, funcionários e convidados prestigiaram o evento

Amigas da Onça durante apresentação de paródia preventiva

Autoridades, representan-
tes de entidades de classe, mé-
dicos, funcionários, familiares
e convidados atenderam ao
convite do Cecan — Centro do
Câncer da Santa Casa de Pira-
cicaba — e prestigiaram a aber-
tura da campanha Outubro Rosa,
na noite da última sexta (7).

Os anfitriões Fernando Me-
dina e João Orlando Pavão, di-
retor da Unidade e vice-prove-
dor da Santa Casa, respectiva-

mente, concederam as boas-vin-
das ao público, lembrando os 30
de história do Cecan e sua dedi-
cação à prevenção do câncer. “O
conhecimento é a arma mais po-
derosa contra essa doença, que
tem cura quando detectada em
estágio inicial, e estamos aqui
hoje em meio a lideranças e for-
madores de opinião para levar
esse recado ao maior número de
pessoas possível”, disseram.

O vereador Gustavo Pompeu

representou o Legislativo e enal-
teceu a dedicação da equipe que,
segundo ele, “nos concede ener-
gia para ajudarmos a melhorar
o mundo”. O diretor da DRS X-
Departamento Regional de Saú-
de, Moisés Taglieta, falou dos
avanços do SUS e lembrou que,
mesmo assim, o diagnóstico do
câncer ainda é tardio. “Precisa-
mos potencializar esse trabalho e
ter a oncologia como prioridade
de ponta a ponta”, considerou.

O secretário municipal de Saú-
de, Douglas Koga, por sua vez, apro-
veitou o momento para refletir so-
bre o trabalho realizado diariamen-
te pelo Cecan e pela rede pública de
saúde no combate ao câncer. “O
ideal é não ter câncer, mas como a
doença se apresenta como proble-
ma de saúde pública em nível mun-
dial, precisamos nos ater à preven-
ção”, disse o secretário ao cumpri-
mentar o Cecan pela iniciativa.

Ao falar em nome do bispo

diocesano Dom Devair Araújo
da Fonseca, o padre Claudemir
da Rocha colocou a igreja à dis-
posição do Cecan e falou das
ações que a Diocese direciona
aos mais carentes. “Somos soli-
dários à causa do Cecan”, disse.

O deputado estadual Alex
Madureira também esteve no
evento e falou de seu esforço jun-
to à Alesp- Assembléia Legislati-
va do Estado de São Paulo com
relação às instituições filantrópi-

cas que, a exemplo do Cecan, aten-
dem pelo SUS — Sistema Único
de Saúde. “Sabemos da história
do Cecan e que seu objetivo final é
a saúde, bem-estar e a qualidade
de vida do paciente”, observou.

Ao final das considerações,
os convidados acompanharam o
corte do “bolo da prevenção”,
apresentação do grupo voluntá-
rio Amigas da Onça e do grupo
musical Rádio Comida, que ar-
rancou aplausos do público.

Fotos: Divulgação
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Festa no Engenho celebra o
Dia com atrações gratuitas
Unimed Piracicaba, Acipi, Simespi e Semac se uniram para realizar evento
exclusivo com atrações infantis durante todo o feriado dedicado às crianças

Divulgação

Durante todo o dia as crianças contarão com brinquedos infláveis

As famílias piracicabanas po-
derão curtir o Dia das Crianças,
quinta-feira, dia 12 de outubro, em
uma programação gratuita, no
Engenho Central, preparada pela
Unimed Piracicaba, Acipi, Simes-
pi e Secretaria de Cultura (Semac)
da Prefeitura de Piracicaba. Os pe-
quenos e pequenas se divertirão,
das 8 às 17, em um circuito com-
pleto de brinquedos, pinturinhas
faciais, personagens infantis e
atrações interativas musicais.

Haverá também distribuição
de pipoca e algodão, apresenta-
ção da Orquestra Educacional,
distribuição de livros, contação
de histórias, oficinas de dese-
nhos, caricaturistas (desenhando
ao vivo), cabines para fotos perso-
nalizadas (com impressões gratui-
tas) e feirinha de adoção de pets.

Mais do que proporcionar as-
sistência à saúde, o presidente da
Unimed Piracicaba, Carlos Jous-
sef, conta que a Cooperativa tem o
compromisso de promover ações
que contribuam para o lazer e
bem-estar da comunidade. “Pre-
paramos um dia especial para as
crianças. Iniciativas inclusivas
como essa fortalecem e integram
os pilares do cooperativismo, base-
ados em solidariedade e responsa-
bilidade social. Estreitar laços en-
tre pais e filhos é o nosso foco neste
feriado”, enfatiza o dirigente.

Para o presidente da Acipi (As-
sociação Comercial e Industrial de
Piracicaba), Marcelo Cançado, a
programação gratuita e diversifi-
cada levará às crianças a oportu-
nidade de celebrarem a infância
com muita diversão. “Estamos pre-
parando um dia completo, com brin-
cadeiras, distribuição de brindes,
guloseimas, atrações artísticas, tudo
para proporcionar um dia especial
para as famílias piracicabanas e, es-
pecialmente, para as crianças”.

Erick Gomes, presidente do
Simespi (Sindicato das Indústrias
Metalúrgicas, Mecânicas, de Ma-
terial Elétrico, Eletrônico, Siderúr-
gicas e Fundições de Piracicaba,
Saltinho e Rio das Pedras), desta-

PROGRAMAÇÃO
8H ÀS 13H
 Atração interativa musical
 Brinquedos
 Personagens (Mickey e Min-
nie; Palhaços Jujuba e Mar-
shmallow; Barbie)
 Pinturas Faciais
13H ÀS 17H
 Atração interativa musical
 Apresentação da Orquestra
Educacional
 Brinquedos
 Contação de histórias
 Distribuição de livros
 Oficina de desenho

ca a importância da iniciativa con-
junto para levar uma festa com
atrações exclusivas para os piraci-
cabanos. “É gratificante participar
de mais uma ação social que une
Simespi, Acipi, Unimed Piracicaba
e Secretaria Municipal de Cultura.
Desta vez, nossa missão é entregar
aos pequenos piracicabanos, no Dia
da Criança, uma festa repleta de
atrações, com guloseimas, brindes
e muita diversão. É dever da socie-
dade e do poder público cuidar para
que as crianças tenham uma in-
fância feliz e amparada. É isso o

que queremos e é para isso que, nós
do Simespi, também trabalhamos”.

“Estamos muito felizes em re-
ceber a festa do Dia das Crianças
no Engenho Central, um dos nos-
sos principais pontos turísticos.
Tudo está sendo preparado para
que as famílias aproveitem a pro-
gramação. A união de esforços en-
tre as entidades, iniciativa privada
e Prefeitura resultará em momen-
tos especiais para celebrar as cri-
anças com muita diversão”, re-
força o secretário municipal de
Ação Cultural, Carlos Beltrame.

Divulgação/PV

No último sábado (7), sob sol tórrido, logo
às 8:30h, respirando fumaça de tráfego in-
tenso, ao lado do barulho de máquinas que
sepultavam definitivamente a Praça Antônio
de Pádua Dutra, a histórica Praça da Forca
na Avenida Armando Sales, onde deveria ha-
ver um monumento à modernidade, à vida e
liberdade, um grupo de cidadãos indigna-
dos se reuniu em protestos. Vinte árvores
foram cortadas, a praça totalmente arrasa-
da, solo impermeabilizado com asfalto, isso
sobre o riacho Itapeva que corre abaixo o
que, nas chuvas já causa alagamentos. Mais
uma ação autoritária, onde nenhum órgão
público ligado à autorização e análise de
projetos urbanísticos foi consultado (e ain-

da que fossem!). Também atitude antidemo-
crática, excludente, pois, como espaço pú-
blico, aquele local central era frequentado
por população desprivilegiada e carente.
MANIFESTAÇÃO — A manifestação foi chama-
da pelo Partido Verde, mas a ela aderiram ou-
tras entidades e intelectuais da cidade. A So-
demap (Sociedade Para a Defesa do Meio
Ambiente de Piracicaba) esteve lá e tem gran-
de preocupação com a sequência destrui-
dora da atual administração e, desde já, se
opõe vivamente à abertura do calçadão defron-
te à Catedral de Santo Antônio e cortes de fron-
dosas árvores ali existentes e a outras besti-
alidades históricas e ambientais em gesta-
ção ou em curso nessa desditosa cidade.

EM DEFESA DA CIDADE

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

Edital de Leilão – Romualdo Pandolfo, leiloeiro oficial Jucesp
1201, torna público que realizará leilão online no site:
www.totalleiloes.com.br Piracicaba/SP, de diversos bens  do dia
16 a 31 de outubro de 2023, exceto aos domingos e feriados.

ANALISTA CONTABIL
Curriculum para rhpiracicaba@hotmail.com

WhatsApp (19) 984063682

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
EDITAL DA CHAMADA PÚBLICA DE COMPRA Nº 01/2023

PROCESSO: 1166/2023
Objeto: aquisição de gêneros alimentícios diretamente da Agricultura Familiar e do Em-
preendedor Familiar Rural conforme §1º do art.14 da Lei n.º 11.947/2009 e Resolução
FNDE n.º 26/2013 com as alterações da Resolução FNDE nº 04/2015, para o período de
12 (doze) meses. Data de Abertura: 09/11/2023. Horário de abertura: 09:30hs. Local
Sala de Reunião da Prefeitura Municipal de Mombuca - Rua Amadeu Amaral, 255 - Cen-
tro, Fone (19) 3488-6262, e-mail: mombuca@uol.com.br. Mombuca, 09 de outubro de
2023. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito Municipal.

PREGÃO PRESENCIAL Nº 15/2023 - PROCESSO N.º 1173/2023
A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público, para conhecimento dos interessados, que
está aberta a licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo Menor Preço Global, para
contratação de empresa especializada para licenciamento de uso de sistemas de informática
integrados, para gestão pública da Prefeitura e Câmara Municipal de Mombuca, com os servi-
ços de conversão de dados, implantação, capacitação, manutenção e suporte técnico, confor-
me especificações e quantidades constantes do Anexo I - Termo de Referência.
 Os envelopes de proposta e habilitação deverão ser entregues no dia 25 de outubro de 2023 às
09h00 na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral, nº 255, sendo
que a sessão será realizada a seguir no endereço acima, nos termos da legislação vigente.
O edital na íntegra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado no
horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes e
ainda solicitá-lo através do e-mail mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal através do telefone (0xx19)
3488-6262.
Prefeitura Municipal de Mombuca, 10 de outubro de 2023. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito
Municipal.
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Caratê de Piracicaba conquista
medalha de ouro com Hernani
Modalidade garantiu mais duas medalhas de bronze e futsal feminino
21 foi para as quartas de final; jogos terminam dia 14 próximo

Futssal feminino 21 classificado às quartas de final

Fotos: Divulgação/CCS

Carateca Hernani Veríssimo,
ouro na categoria -75kg

Natalia Brozulatto e a medalhista
de bronze Greyciane Porfirio

A terça-feira (10) amanhe-
ceu dourada para a delegação
piracicabana que participa até o
dia 14 próximo da 85ª edição dos
Jogos Abertos do Interior Horá-
cio Baby Barioni, em São José do
Rio Preto. O caratê piracicaba-
no, comandado pelo técnico Die-
go Spigolon, conquistou três me-
dalhas nas competições disputa-
das na tarde de ontem, 09/10, e
na manhã de hoje, sendo uma de
ouro, com Hernani Veríssimo (-
75kg), e duas de bronze com Pau-
la Nycolle Calheiros Freire (-50kg)
e Greyciane Porfírio (-61kg).

Na avaliação de Diego Spigo-
lon, Hernani Veríssimo enfrentou
fortes adversários e venceu todos
eles, inclusive o atual campeão

brasileiro de sua modalidade. “O
Hernani fez boas apresentações e
sagrou-se campeão, demonstran-
do confiança e muita qualidade
técnica”, comemorou Spigolon.

O futsal feminino 21 entrou
em quadra na manhã desta terça
e ficou no empate de 1 a 1 diante
da representação de Araçatuba.
Na rodada de ontem, a equipe pi-
racicabana empatou em 4 x 4 com
Campinas. Com esses resultados,
a representação de Piracicaba ga-
rantiu a segunda colocação na
fase de grupos e a classificação
às quartas de final do torneio.

HOJE – Piracicaba tem ain-
da hoje o segundo dia das compe-
tições de damas 21 (Piracicaba x
Franca), caratê e futsal feminino.

MEDALHAS - A delegação
piracicabana também conquistou
medalhas no jogos em outras mo-
dalidades. No supino raw, a equi-
pe piracicabana da técnica Rosân-
gela Mendes dos Santos brilhou
nas competições individuais com
a conquista de seis medalhas,
sendo duas de ouro com Débora
Cristina da Silva (open feminino)
e Carlos Jonathan Alves da Silva
(open masculino) e três meda-
lhas de prata com os atletas Cris-
tiano Alves de Souza (open mas-
culino), Ricardo Kavafara (mas-
ter masculino) e Louis Alfred
Leite Palmer (master masculino).

A medalha de bronze no su-
pino ficou com Luiz Diego de Al-
meida Bento (open masculino).

A competidora Jurema Girolamo
Vilarinho ficou em quarto lugar,
Silmara Novoletto ficou na quin-
ta colocação e as atletas Tatiane
Aparecida Pereira dos Santos
(open feminino) e Fernando Fe-
lix da Silva (master masculino)
terminaram suas participações
na sexta colocação. O supino raw
de Piracicaba terminou em quin-
to lugar na classificação geral.

O tênis de mesa masculino
21 conquistou a medalha de
prata com o mesatenista Felipe
Okano, de 14 anos, que provou
ser um dos grandes talentos da
modalidade. No confronto deci-
sivo, o atleta piracicabano enfren-
tou o representante do municí-
pio de São Bernardo do Campo.

FALECIMENTOS

SRA. ELAINE DOS SANTOS fa-
leceu ontem, nesta cidade, con-
tava 43 anos, filha dos finados
Sr. Narsizio Antonio dos Santos
e da Sra. Maria Nilza Simão dos
Santos, era casada com o Sr.
Diego da Silva Porto, deixa os
filhos: Lucas dos Santos e Lau-
ren dos Santos. Deixa demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento será realizado hoje,
saindo o féretro às 14h00 da
sala “01” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. VALDOMIRO ALVES DOS
REIS faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 75 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Anto-
nio dos Santos e da Sra. Juli-
eta Alves dos Reis, era casa-
do com a Sra. Dirce; deixa as
filhas: Fatima Cantareiro dos
Reis de Toledo, casada com o
Sr. Mario Rosa de Toledo e
Maria Helena dos Reis Olivei-
ra, casada com o Sr. Jose An-
tonio Alves de Oliveira. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 10h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARILENA BERTOCHI fa-
leceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 75 anos, fi-
lha dos finados Sr. Pedro Ber-
tochi e da Sra. Anna Galanti
Bertochi, era viúva do Sr. Clau-
dio de Barros; deixa os filhos:
Ana Claudia e Claudio. Deixa
irmãos, cunhados, sobrinhos,
netas, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 10h00 do Velório
Memorial Bom Jesus de São
Pedro/SP, sala 01, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade
na cidade de São Pedro/SP. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. FELIPE RIBEIRO DE ALMEI-
DA faleceu anteontem, nesta
cidade, contava 24 anos, filho
do Sr. Pedro Correa de Almei-
da Junior e da Sra. Zelia Nu-
nes Ribeiro, era casado com
a Sra. Mirian Thais Ribeiro;
deixa o filho: Kaio Ribeiro de
Almeida. Deixa demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 13h30 da
sala “02” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO GAIZ faleceu an-
teontem, nesta cidade, conta-
va 84 anos, filho dos finados
Sr. Innocencio Gaiz e da Sra.
Maria Marinelli, era casado
com a Sra. Pedrina Nunes Gaiz;
deixa os filhos: Mateus Inocen-
cio Gaiz, casado com a Sra.
Celia Balioni; Felipe Antonio
Aparecido Gaiz; casado com a
Sra. Karolaine Martins e Julia-
na Aparecida Gregorio Oliveira,
casada com o Sr. João Batista
de Oliveira. Deixa os netos:
Ana, Luiza, Kauan, Davi, João,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-

tro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “03”, para o ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOÃO JULIO MULLER fale-
ceu anteontem, nesta cidade,
contava 69 anos, filho dos fi-
nados Sr. João Batista Muller e
da Sra. Sebastiana Alves Mul-
ler; deixa os filhos: João Julio
Muller Filho, já falecido; Fabio
Alexandre Muller, casado com
a Sra. Adriana Aparecida da Sil-
va Muller; João Batista Muller
Neto; Viviane Aparecida Muller
Arthur, casada com o Sr. Mauro
Arthur e Gabriel Muller. Deixa
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h30 do Velório da
Saudade, sala “01”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO LUIZ GOMES fa-
leceu anteontem, nesta cida-
de, contava 95 anos, filho dos
finados Sr. João Luiz Gomes e
da Sra. Regina Francisca da
Conceição, era viúvo da Sra.
Maria das Dores Nascimento
Gomes; deixa os filhos: Vilma
da Silva Gomes Verrenge, ca-
sada com o Sr. Nelson Verren-
ge; Celia da Silva Gomes Fole-
goti, casada com o Sr. Jaime
Aparecido Folegoti; Rui da Sil-
va Gomes e Rubens da Silva
Gomes. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo saí-
do o féretro às 14h00 da sala
“03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSOR ALEXANDRE
BRUNO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 47 anos, filho
do Sr. Alessandro Bruno e da
Sra. Jacy Bruno, era casado
com a Sra. Thais Abdallah Lo-
taif Bruno; deixa o filho: Victor
Abdallah Lotaif Bruno, demais
familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 15h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Pira-
cicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. PALMIRA APARECIDA
SCHIEVONI DOS SANTOS fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 73 anos, filha dos fi-
nados Sr. Felix Jose Schievo-
ni e da Sra. Ermelinda Perdiza
Schievoni, era viúva do Sr. Ade-
mir Rodrigues dos Santos;
deixa os filhos: Vanessa Ro-
drigues dos Santos Degaspa-
ri, casada com o Sr. Rodrigo
Degaspari; Caroline Rodri-
gues dos Santos Oliveira, ca-
sada com o Sr. Valdemir Jose
de Oliveira e Daniel Rodrigues
dos Santos. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às
16h00 da sala “A” do Velório do
Cemitério Parque da Ressur-
reição, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO JOÃO DRI fale-
ceu anteontem  na cidade de
Piracicaba, aos  77 anos de ida-
de e era viúvo da Sra. Floripes
Afonso Teodoro Dri. Era filho do
Sr. Paulo Dri e da Sra. Maria
Aparecida Domingos de Olivei-
ra, falecidos. Deixa os filhos:
Rutneia Aparecida Dri casada
com Gladiston Ribeiro de Sou-
sa, Rudnei Patrick Dri, Rodrigo
Leandro Dri. Deixa netos, de-
mais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  as
16:30 hs saindo a urna mortu-
ária do Velório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba -
Sala - Esmeralda, seguindo
para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANGELO APARECIDO FER-
NANDES faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 56
anos de idade e era filho do Sr.
Octavio Fernandes e da Sra.
Neuza Madalena de Moraes
Fernandes, falecidos. Deixa ir-
mãos, cunhados, sobrinhos,
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto fúnebre para a cidade de
Charqueada e o seu sepulta-
mento deu-se ontem as 14:00
hs saindo a urna mortuária do
Velório Municipal de Charquea-
da - Sala - 01, seguindo para o
Cemitério Municipal de Charque-
ada À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ANISIO DOS SANTOS VI-
EIRA faleceu ontem na cida-
de de Rio das Pedras aos 86
anos de idade e era casado
com a Sra. Cassilda Alves dos
Santos Vieira. Era filho do Sr.
Antônio Benedito Vieira e da
Sra. Gertrudes Ferreira dos
Santos, falecidos. Deixa as fi-
lhas: Cleusa Aparecida Vieira
Arthuso casada com Francis-
co Geraldo Arthuso e Rosele-
ne Vie i ra Barbosa casada
com Pedro Nilton Barbosa.
Deixa netos, bisnetos, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento dar-se-á
hoje as 10:00hs, saindo a
urna mortuária do Velório Mu-
nicipal de Rio das Pedras,
seguindo para o Cemitério
Municipal de Rio das Pedras.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA ROSELYS CELLA
faleceu ontem  na cidade de
Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era filha do Sr. Ângelo
Cielo e da Sra. Verginia Rodo-
mille Cielo, falecidos. Deixa ir-
mãos, demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 10:00hs, saindo
a urna mortuária do Velório "C"
do Cemitério Parque da Res-
surreição seguindo para o Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. HENRIQUE USBERTI NETTO
faleceu ontem na cidade de Pi-
racicaba aos 89 anos de idade

e era casado com a Sra. Marle-
ne Quissini Usberti. Era filho do
Sr. José Alfredo Usberti e da
Sra. Antonietta Cruz, falecidos.
Deixa as filhas: Maura Quissini
Usberti Ometto casada com
Marcos Antonio Ometto, Miriam
Quissini Usberti Herling casada
com João Augusto Stolf Herling,
Marta Quissini Usberti Oliveira
casada com Luciano Rui Olivei-
ra, Marcia Usberti Elias casada
com Carlos Augusto Elias. Dei-
xa netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento
dar-se-á hoje as 15:00hs, sain-
do a urna mortuária do Velório
no Parque da Ressurreição –
Sala Premium, seguindo para o
Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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